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Cenário 
reacendeu 
debate sobre 
obras no rio 
para resolver 
problema. 
Região 
também sofreu 
com fortes 
chuvas, com 
destaque para 
o deslizamento 
na SC-160 em 
Modelo 

Começa o 20º Rodeio 
Crioulo e Artístico 

Extremo-Oeste ganha 
Unidade do Gaeco

Conferência 
Municipal levanta 
demandas do SUS

Rede Feminina pede 
conscientização na 
separação do lixo

A programação do Rodeio Crioulo e Artístico de 
Maravilha segue até amanhã (24), com provas 
campeiras e artísticas 

Grupo de Atuação Especial de Combate 
às Organizações Criminosas abrange 14 
municípios da região, incluindo Maravilha

Secretária Miriane Sartori aponta as principais 
propostas que serão apresentadas nas 
conferências estadual e nacional 

Separação incorreta dos materiais 
encaminhados para reciclagem pode 
acabar reduzindo o valor dos repasses 
para a instituição

JUCa RUiVO 
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ESTADO SEM MAQUINÁRIO

Ainda falando em abandono no Oeste, nesta semana tive-
mos um exemplo claro. Na segunda-feira (18) aconteceu um 
grande desmoronamento de terra, pedras e árvores no trecho 
da SC-160, em Modelo. A pista ficou bloqueada, o cenário era 
crítico, com risco de novos desmoronamentos, mas o Dein-
fra e a Secretaria de Infraestrutura do Estado disseram não ter 
máquinas para fazer a desobstrução da rodovia. Resultado: os 
municípios de Modelo, Sul Brasil e Serra Alta formaram uma 
força-tarefa para fazer o trabalho, que seria de competência 
do Deinfra, já que a rodovia é estadual. Mas como entender 
que o Estado não tem maquinário para desobstruir uma ro-
dovia? Talvez as máquinas só funcionem mesmo no litoral.

Reprodução/YouTube

Maravilha tem a chance de recuperar aproximadamente R$ 3,4 mi-
lhões em impostos atrasados, mas para isso a administração depen-
de da aprovação do projeto, que está para ser votado pelos vereadores. 
A matéria está travada por causa de um parecer contrário da comis-
são que analisou o projeto. O relator, Natalino Prante, votou contra e foi 
acompanhado pelo restante dos membros. Na última sessão era para 
ser votado o parecer contrário, mas nem isso foi, pois o líder do gover-
no, vereador Cleber Pertussatti, em uma medida oportuna, pediu vis-
tas para ganhar mais tempo e tentar convencer pelo menos seis parla-
mentares a votar a favor. O projeto será votado na próxima sessão, agora 
resta saber quem da oposição vai votar com a situação, pois cinco vo-
tos o governo já tem e faltaria apenas um para aprovar. O projeto per-
doa juros e correção monetária dos devedores e cobra apenas o capital. 

nÃO PaSSE VERgOnHa, 
LEia a nOTÍCia!

As pessoas estão preguiçosas para tudo, infeliz-
mente. A informação (notícia) sofre, atualmente, com 
ouvintes, leitores, internautas absolutamente displi-
centes com os fatos da sua comunidade. A preguiça é 
para ler uma notícia até o fim, ouvir o que uma lide-
rança tem a dizer, saber detalhes de um acontecimen-
to... Ah, mas cada um faz o que bem entender, disseram. 
Ok, até aí tudo certo. O problema é quando, por desco-
nhecimento dos fatos, não se tem informação para de-
bater algo, tecer uma crítica. A língua vira uma metra-
lhadora de palavras e “achismos”. É fácil identificar esse 
perfil. É só perguntar onde viu a informação, onde leu 
aquilo, quem falou e como chegou a isso. A pessoa vai 
pensar o que está falando e dizer que “acha que é as-
sim”. Pois bem, passou vergonha. Não leu a notícia! 

nÃO PaSSE VERgOnHa, 
FaLE QUE nÃO SaBE!

Já me pediram informação sobre algo específi-
co e a minha resposta foi: não sei nada sobre isso. En-
tão, a pessoa ficou me olhando, aguardando mais algu-
ma afirmação. Mas eu não tinha. Pois bem! Quando nos 
pedem uma informação sobre qualquer assunto, geral-
mente, o que fazemos? Para a maioria, a primeira res-
posta de todos é dizer “eu acho que...”. Puff! Damos a 
nossa opinião. Porém, se não temos a mínima informa-
ção real sobre o tema, qual o motivo de falar o que acha-
mos para uma pessoa que não sabe nada sobre aquilo e 
quer aprender? Não passe vergonha, fale a verdade e diga 
que não sabe e não leu, ou, não ouviu nada sobre o as-
sunto ainda. Não é feio. Feio mesmo é passar vergonha. 

Refi$
QUEM É BETTina? 

“Oi. Meu nome é Bettina, eu tenho 22 anos e 
1 milhão e 42 mil reais de patrimônio acumula-
do”. Se você possui um smartphone com acesso a 
internet, provavelmente ouviu falar sobre a Betti-
na nos últimos dias. O anúncio da Empiricus Re-
search, empresa especializada em “conteúdo fi-
nanceiro e ideias de investimentos, repercutiu nas 
redes sociais, mas de forma negativa. A suposta mi-
lionária virou meme na internet após seu anún-
cio ser veiculado no YouTube antes de começar 
um vídeo. Nele, ela diz ter conseguido acumu-
lar todo esse patrimônio após comprar ações na 
bolsa de valores. O que era para despertar curio-
sidade nos internautas gerou uma onda de recla-
mações. Ninguém mais aguentava ver Bettina. 

O economista, colunista da Rede Globo e 
Ph.D em Business Samy Dana refletiu com seus 
mais de 50 mil seguidores no Twitter sobre o caso 
“Bettina”. Seria realmente possível transformar 
R$1.520 em R$ 1.042.000? Segundo Dana, em 15 
anos ela teria um patrimônio de 57 quintilhões 
de reais, cerca de 316 milhões de vezes a fortu-
na do homem mais rico do mundo, segundo a re-
vista Forbes, o CEO da Amazon.com, Jeff Bezzos.

Daqui a 15 anos nossa heroína terá 37 anos 
e patrimônio de 157 quintilhões de reais: 2 mi-
lhões de vezes o PIB americano de 2018 e 316 
milhões de vezes a fortuna Jeff Bezzos – ho-
mem mais rico do mundo, segundo a Forbes. 

POVO INFELIZ? 

O brasileiro atingiu o ápice de infelicidade em 2018, segundo a pes-
quisa World Happiness Report, divulgada pela empresa de opinião Gal-
lup. De acordo com o relatório, além de questões ligadas à política, o 
consumo de informação pelas redes sociais foi outro fator que contribuiu 
para o resultado. É fato que a leitura é um hábito saudável e importan-
te, mas aprender a selecionar conteúdos bons e confiáveis é fundamen-
tal, independente do meio em que a informação é veiculada. Além disso, 
uma das principais queixas relatadas foi a sensação de ter que atender 
às expectativas da sociedade. Redes sociais e a ilusão da vida perfeita.

OESTE ABANDONADO
Deputados estaduais e federais, empresários e a vice-go-

vernadora se reuniram em Chapecó na última semana para tra-
tar demandas regionais. O principal assunto, que não é novida-
de, foram as rodovias do Oeste. Para os participantes, elas são 
a rota do celeiro agrícola da região, porém deficiente na infra-
estrutura. Um dado levantado pelo deputado estadual Fabia-
no da Luz preocupou ainda mais os convidados. O Estado tem 
R$ 2 milhões limitados por mês para manter todas as estradas es-
taduais, o que é insuficiente. Soluções foram apontadas no en-
contro e serão analisadas pela Secretaria de Infraestrutura. 
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LIÇÕES DE VIDA
Não faça questão das observações 
más a seu respeito. O que as pessoas 
pensam de você não é da sua conta...

por WOlMIR HübNER

radar
radar@jornalolider.com.br

EnCHEnTE

Na segunda-feira (18) Maravilha viveu mais um dia de terror e medo. As intensas chuvas 
alagaram ruas da cidade, provocando muito medo nos moradores que residem às margens 
do Rio iracema. Sabemos que a administração municipal está fazendo o máximo para iniciar 
os trabalhos do rio e assim evitar qualquer tipo de inundação, mas o entrave burocrático de 
quem é de direito, não libera a licença para início das obras. importante a comunidade saber 
que ninguém está omisso ao grave problema, mas há coisas que não dependem somente 
do poder público municipal. O medo que afeta os ribeirinhos nos afeta também, pois fomos, 
naquela enchente, muito prejudicados, pois tínhamos mais de um metro de água dentro 
de nossa residência. Estamos ansiosos para a solução, e isso também é o sentimento da 
administração municipal. Não é culpa deles.

SANTA HELENA ESPERA MILHARES 
DE VISITANTES NA EXTENOLEITE

Abriu ontem, sexta-feira (22), e segue hoje (23) 
e amanhã (24) a Extenoleite 2019, em Santa Helena. 
Nos três dias do evento haverá diversas atrações re-
gionais e nacionais. Conforme o presidente da Co-
missão Central Organizadora (CCO), Moacir La-
zarotto, os estandes foram todos comercializados. 
Além do comércio e indústria, cerca de 120 bovinos 
estarão na 8ª Exposição da Terneira, Novilha e Gado 
de Leite. No setor de urbanismo, foi decorado com 
mais de três mil vasos de flores. Além do gado leitei-
ro, haverá o gado de corte, com raças diversas que o 
município possui, e pequenos animais, como ove-
lhas, cabritos, coelhos e pássaros, entre outros, bem 
como a exposição de empresas do município e da 
região que comercializam máquinas agrícolas. 

RODEIO CRIOULO

O CTG Juca Ruivo da nossa cidade está rea-
lizando o 20º Rodeio Crioulo e Artístico, que ini-
ciou ontem (22) e segue com as festividades até 
este domingo (24). Grande público está prestigian-
do, como nas edições anteriores. Hoje tem o tradi-
cional baile abrilhantado pelo Grupo Tchê Kaka-
reko. Todos convidados. Vamos prestigiar!

DILMA LIDERA GASTOS 
DE EX-PRESIDENTES 
COM SERVIDORES

Cassada há quase três anos, a 
ex-presidente Dilma Rousseff apre-
sentou uma fatura de mais de meio 
milhão de reais em 2018 ao Palácio 
do Planalto. O dinheiro pagou viagens de asses-
sores mantidos à sua disposição pelo governo. A 
petista gastou mais do que a soma de despesas 
dos ex-presidentes José Sarney, Fernando Collor, 
Fernando Henrique Cardoso e Luiz Inácio Lula 
da Silva - que também têm direito ao benefí-
cio. As despesas com os servidores que acompa-
nham Dilma consumiram, no ano passado, R$ 
632,2 mil, sem contar os salários. Deste total, R$ 
586,8 mil foram utilizados no pagamento de di-
árias e passagens. Houve desembolso de outros 
R$ 45,4 mil com manutenção, seguro e combus-
tível para veículos utilizados pela ex-presidente.

AOS CONCURSEIROS

O secretário especial de Desburocratização, Gestão e Governo Di-
gital, Paulo Uebel, refutou qualquer possibilidade da realização de con-
cursos na administração pública federal neste ano. A medida faz par-
te de uma série de mudanças na máquina pública, que começaram a 
tomar forma concreta com a edição do Decreto 9.727/2019 na segun-
da-feira (18), por Jair Bolsonaro. “Durante o período de transição iden-
tificamos vários cargos que poderiam ser extintos. Nós proibimos a 
ocupação de mais de 6 mil cargos. Já extinguimos 6.587 cargos, te-
mos 2 mil cargos que vão ser extintos a partir do dia 30 de abril e ou-
tros 12.412 que vão ser a partir do dia 31 de julho”, disse o secretário.

dEPUTadO CELSO MaLdaNEr

O deputado federal Celso Mal-
daner pelo jeito teve sua intenção alija-
da em ser o presidente estadual de seu 
partido, o MDB. A grande imprensa es-
tadual afirma que foi indicado, pelas 
bancadas do partido e demais lideran-
ças, o deputado por Joinville Fernando 
Krelling. Temos certeza que o deputa-
do Celso Maldaner faria uma exitosa ges-
tão frente ao seu partido. Uma lástima.

VISTO DISPENSADO

Enfim uma notícia capaz de animar quem atua na área do 
turismo e torce pelo desenvolvimento do setor. O decreto que 
prevê dispensa do visto de visita para turistas dos Estados Uni-
dos, Canadá, Austrália e Japão é um alento a quem vem inves-
tindo no potencial turístico do país, mesmo após anos de pouco 
ou quase nenhum incentivo. O turismo impacta mais de 50 seg-
mentos da economia brasileira, gerando emprego e renda, atual-
mente, para cerca de sete milhões de pessoas. A medida inédita, 
que passará a valer em 17 de junho, não colabora somente para 
a geração de novos postos de trabalho, mas quebra barreiras.

MATAR A LAVA TOGA

O primeiro passo para a instalação da CPI da 
Lava Toga já foi dado. O pedido para a criação da 
comissão foi protocolado no Senado com 29 as-
sinaturas — duas a mais que o mínimo necessá-
rio. Caso seja instalada, a CPI pretende investigar 
o funcionamento e os procedimentos adotados 
pelos tribunais superiores do país. A comissão 
teria poder, inclusive, para apurar se condutas 
inadequadas ou impróprias de juízes e minis-
tros configuram crimes de responsabilidade.

RÁDIO NOVA FM DE PINHALZINHO

Na quinta-feira (21) foi entregue à comu-
nidade pinhalense e regional a nova edificação 
da nossa emissora de rádio que opera em 103,1 
Mhz. Uma verdadeira obra de arte, com estú-
dios modernos, equipamentos de ponta e con-
forto aos seus funcionários, anunciantes e ou-
vintes. Vai aqui o agradecimento à comunidade 
regional pelo prestígio aos atos inaugurais. Um 
abraço especial ao diretor, Ladir Cassol, e a com-
petente gerente Deisi. Um carinhoso abraço 
a todos os funcionários. Pinhalzinho merecia 
essa obra e investimos em terra fértil. Parabéns!

CÂMARA DE VEREADORES

A atual Mesa Diretora da Câmara de Vereado-
res de Maravilha, com inteligência, firmou contra-
to de divulgação de todos os atos do Poder Legislati-
vo nas emissoras de rádio de Maravilha, Rádio Líder 
e Rádio Difusora. Agora os maravilhenses terão uma 
informação mais precisa e eficiente, pois atos pú-
blicos devem ter publicidade, afinal as contas a nós 
devem ser prestadas. Parabéns à atual Mesa Dire-
tora, na pessoa de seu presidente, Jandir Primon. 
Transparência e prestação de contas acima de tudo.

Carine Arenhardt/O Líder
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Há uma tragédia silenciosa que está se de-
senvolvendo hoje em nossas casas e diz respei-
to às nossas joias mais preciosas: nossos filhos. 
Nossos filhos estão em um estado emocional de-
vastador! Nos últimos 15 anos, os pesquisadores 

nos deram estatísticas cada vez mais alarmantes 

sobre um aumento agudo e constante da doença 

mental da infância que agora está atingindo pro-

porções epidêmicas: 

aS ESTaTÍSTiCaS: 
• 1 em cada 5 crianças tem problemas de 
saúde mental; 
• um aumento de 43% no TDAH foi 
observado; 
• um aumento de 37% na depressão 
adolescente foi observado;
• um aumento de 200% na taxa de suicídio 
foi observado em crianças de 10 a 14 anos. 

O que está acontecendo
e o que estamos fazendo de errado? 
As crianças de hoje estão sendo estimuladas 

e superdimensionadas com objetos materiais, 

mas são privadas dos conceitos básicos de uma 

infância saudável, tais como: • pais emocional-

mente disponíveis; 

• limites claramente definidos; 

• responsabilidades; 

• nutrição equilibrada e sono adequado; 

• movimento em geral, mas especialmente 

ao ar livre; 

• jogo criativo, interação social, oportuni-

dades de jogo não estruturadas e espaços para 

o tédio. 

Em contraste, nos últimos anos as crianças 

foram preenchidas com: 

• pais digitalmente distraídos; 

• pais indulgentes e permissivos que deixam 

as crianças “governarem o mundo” e sem quem 

estabeleça as regras; 

• um sentido de direito, de obter tudo sem 

merecê-lo ou ser responsável por obtê-lo; 

• sono inadequado e nutrição desequilibrada; 

• um estilo de vida sedentário; 

• estimulação sem fim, armas tecnológicas, 

gratificação instantânea e ausência de momen-

tos chatos. 

O QUE FazER? 
Se queremos que nossos filhos sejam indiví-

duos felizes e saudáveis, temos que acordar e vol-

tar ao básico. Ainda é possível! 

Muitas famílias veem melhorias imediatas 

após semanas de implementar as seguintes reco-

mendações: 

• Defina limites e lembre-se de que você é o 

capitão do navio. Seus filhos se sentirão mais se-

guros sabendo que você está no controle do leme. 

• Oferecer às crianças um estilo de vida equi-

librado, cheio do que elas PRECISAM, não ape-

nas o que QUEREM. Não tenha medo de dizer 

“não” aos seus filhos se o que eles querem não é o 

que eles precisam. 

• Fornecer alimentos nutritivos e limitar a co-

mida lixo. 

• Passe pelo menos uma hora por dia ao ar li-

vre fazendo atividades como: ciclismo, caminha-

das, pesca, observação de aves/insetos. 

• Desfrute de um jantar familiar diário sem 

smartphones ou tecnologia para distraí-lo. 

• Jogue jogos de tabuleiro como uma família 

ou, se as crianças são muito jovens para os jogos 

de tabuleiro, deixe-se guiar pelos seus interesses 

e permita que sejam eles que mandem no jogo. 

• Envolva seus filhos em trabalhos de casa ou 

tarefas de acordo com sua idade (dobrar a rou-

pa, arrumar brinquedos, dependurar roupas, co-

locar a mesa, alimentação do cachorro etc.) 

• Implementar uma rotina de sono consis-

tente para garantir que seu filho durma o sufi-

ciente. Os horários serão ainda mais importantes 

para crianças em idade escolar. 

• Ensinar responsabilidade e independência. 

Não os proteja excessivamente contra qualquer 

frustração ou erro. Errar os ajudará a desenvol-

ver a resiliência e a aprender a superar os desa-

fios da vida. 

• Não carregue a mochila dos seus filhos, não 

lhes leve a tarefa que esqueceram, não descasque 

as bananas ou descasque as laranjas se puderem 

fazê-lo por conta própria (4-5 anos). Em vez de 

dar-lhes o peixe, ensine-os a pescar. • Ensine-os a 

esperar e atrasar a gratificação. 

• Fornecer oportunidades para o “tédio”, uma 

vez que o tédio é o momento em que a criativida-

de desperta. Não se sinta responsável por sempre 

manter as crianças entretidas. 

• Não use a tecnologia como uma cura para 

o tédio ou ofereça-a no primeiro segundo de ina-

tividade. 

• Evite usar tecnologia durante as refeições, 

em carros, restaurantes, shopping centers. Use 

esses momentos como oportunidades para so-

cializar e treinar cérebros para saber como fun-

cionar quando no modo “tédio”. 

• Ajude-os a criar uma “garrafa de tédio” 

com ideias de atividade para quando estão en-

tediadas. 

• Estar emocionalmente disponível para se 

conectar com as crianças e ensinar-lhes autorre-

gulação e habilidades sociais. 

• Desligue os telefones à noite quando as 

crianças têm que ir para a cama para evitar a dis-

tração digital. 

• Torne-se um regulador ou treinador emo-

cional de seus filhos. Ensine-os a reconhecer e 

gerenciar suas próprias frustrações e raiva. 

• Ensine-os a dizer “olá”, a se revezar, a 

compartilhar sem se esgotar de nada, a agrade-

cer e agradecer, reconhecer o erro e pedir des-

culpas (não forçar), ser um modelo de todos 

esses valores. 

• Conecte-se emocionalmente – sorria, abra-

ce, beije, faça cócegas, leia, dance, pule, brinque 

ou rasteje com elas. 

Por: Luis Rojas Marcos, médico psiquiatra

Há UMa TRagÉDia SiLEnCiOSa EM nOSSaS CaSaS

COMBaTE a inCÊnDiO
Bombeiros comunitários 
realizam treinamento
cleiton ferrasso

O Corpo de Bombei-
ros Militar de Maravilha re-
alizou treinamento com os 
bombeiros comunitários 
no sábado (16) pela ma-
nhã. Eles aprenderam técni-
cas de combate a incêndio 
com extintores e jato nebli-
nado com água, que age por 
abafamento nesta técnica. 

A atividade foi reali-

zada na sede dos Bombei-
ros e contou com 17 alunos 
e seis instrutores. De acor-
do com a coordenação dos 
comunitários, eles auxi-
liam as guarnições volun-
tariamente e por isso é im-
portante saber utilizar as 
técnicas de combate. Para 
combater o fogo com líqui-
do inflamável foram uti-
lizados extintores doa-
dos pelo Banco do Brasil.

Treinamento foi realizado sábado (16) e contou com 17 alunos

Divulgação
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por lUIZ ClÁUDIO CARPES

dIrETO 
aO PONTO

O FanTaSMa QUE nÃO 
QUER iR EMBORa

Cada vez que chove torrencialmente, como ocorreu há 
alguns dias, os moradores de Maravilha ficam realmen-
te aterrorizados. É um problema antigo? Sim. Todavia nin-
guém suporta mais este tipo de situação. Afinal, há coi-
sa mais horrível do que você saber que sua casa poderá 
ser invadida pelas águas? Situações como estas são vi-
vidas cotidianamente por moradores de grandes cen-
tros, como São Paulo e Rio de Janeiro. Contudo, isso não 
é mais justificativa. A chamada “infraestrutura urba-
na”, mal adequada em grandes centros, não serve mais 
de lenitivo para o que as pessoas passam em Maravilha. 
Contamos com a boa vontade da administração muni-
cipal, onde a prefeita, Rosimar Maldaner, tem trabalha-
do com afinco para tentar resolver o problema. Em resu-
mo, é uma coisa lógica. Ninguém fez, e hoje a população 
não suporta mais. E como alguém tem que fazer, a res-
ponsabilidade (ou o pepino...) está nas mãos da nossa 
prefeita. Segundo as últimas informações que apuramos, 
há adequações a serem feitas no projeto, que já estão sen-
do trabalhadas após as últimas solicitações do IMA (anti-
ga Fatma).

nÃO Há MaiS TEMPO PaRa ESPERaR
A obra no Rio Iracema é fundamental. É o anseio pri-

mordial dos moradores que são assolados pela cheia do 
rio e que vivem o aludido fantasma, a que me referi ante-
riormente. Ninguém mais aguenta o medo, os prejuízos, os 
transtornos. Em que pese as causas ambientais, tão faladas 
hoje em dia, não há tempo para preciosismos. A coisa tem 
que se resolver e ponto final. Espera-se ao menos agilidade 
nas análises ambientais, que estão sendo adequadas pelo 
município. Só quem passa pelo que passam os moradores 
das imediações consegue mensurar o que aqui me refiro. 
Só não pensa assim quem não mora perto e não sofre com 
o problema.

DinHEiRO PaRa a OBRa Já TEM
E segundo as informações, a verba está garantida para 

a obra, quando esta puder ocorrer. A empresa Gaia Rodo-
vias venceu a licitação pelo valor de R$ 6.991.277,76, mas só 
pode iniciar a obra assim que o licenciamento for concluí-
do. Acredito que em decorrência dos últimos acontecimen-
tos, pressa neste momento é palavra de ordem. É o que to-
dos esperam.

CÃES E gaTOS
Mais de 30 animais poderão ser adotados hoje (23)
Diana Heinz

O estacionamento do Super-
mercado Iguatemi Alimentos re-
cebe nesta manhã (23) mais de 
30 animais para adoção. Os cães 
e gatos de diversos portes farão 
parte da Feira de Adoção realiza-
da pela ONG Ame Bicho de Mara-
vilha. O evento tem como objetivo 
procurar um lar para os animais 
saudáveis e sem proprietários. 

Conforme Vanuza Vivian, 
integrante da ONG, os lares tem-
porários estão lotados e a feira 
será uma oportunidade de abrir 

espaço para novos resgates. “Nós 
estamos com tantos animais que 

nem conseguiremos levar todos 
de uma única vez no local. Peço 

que quem queira ter um cão ou 
um gato que nos procure”, convida. 

Quem quiser adotar deve 
comparecer no local entre 9h e 
16h. O interessado deve passar 
por uma breve entrevista, preen-
cher o termo de adoção e depois 
disso poderá levar o animal para 
casa. No local os integrantes da 
ONG também irão receber doa-
ções, como alimento e recursos. 
“Esses animais precisam de um 
lar com carinho e amor. E nós 
precisamos dar continuidade ao 
nosso trabalho voluntário. Visi-
tem a nossa feira”, convida.  

Feira será uma oportunidade de abrir espaço para novos resgates

Divulgação

nelcir Dall’aGnol 

Na noite de segunda-feira 
(18) foi realizada, na Câmara de 
Vereadores de Maravilha, a ter-
ceira sessão de caráter ordiná-
rio. Na oportunidade, os vere-
adores apreciaram em segundo 
turno o projeto de lei 05/2019 
que revoga dispositivo da lei 
4.003 de 3 e abril de 2017, Lei da 
Rede Feminina de Combate ao 
Câncer de Maravilha. O projeto 
foi aprovado por unanimidade 
em segundo turno.

Na pauta também esteve 
o projeto de lei complemen-
tar 01/2019, que trata do Refis, 
que tem por objetivo recupe-
rar valores de impostos devidos 
por pessoas físicas e jurídicas. 
O projeto teve parecer contrá-
rio da Comissão de Finanças, 
Orçamento, Tributação, Fisca-
lização e Contas e teve como 

LEgiSLaTiVO Vereadores votaram projetos de lei e um requerimento no qual 
pedem que o vice-prefeito, Sandro Donati, participe da próxima sessão

Terceira sessão do mês de março 
é realizada em Maravilha

Mesa Diretora autorizou a retirada do projeto que trata do Refis até a próxima sessão

relator Natalino Prante (PP). 
Acompanhou o voto do relator 
Láurio Stieler e Cleber Pertus-
satti foi contrário, mas com res-
trição. O presidente, Jandir Pri-
mon, colocou em discussão o 
parecer contrário do relator e 
no decorrer da discussão o líder 
do governo, Cleber Pertussatti, 
pediu vistas até a próxima ses-
são. O presidente permitiu a re-
tirada, mas exigiu que a matéria 
fosse votada na próxima sessão. 

Também em primeiro tur-
no teve a tramitação do pro-
jeto de lei 07/2019, que trata 
sobre alteração da cláusula es-
pecial da empresa Laboratório 
do Sol e Aquecedores Ltda. O 
projeto tramitou na Comissão 
de Constituição e Justiça e teve 
como relator Itamar Adler, que 
votou favorável, e Luís Hermes 
Brescovici também votou fa-
vorável. O projeto foi aprova-
do com abstinência de Marclei 

Radin Grando.
Os vereadores aprovaram 

termo de concessão de uso de 
um lote urbano na área indus-
trial para a empresa Cetegras. 
Na segunda-feira (18), no fim 
da tarde, deu entrada um proje-
to de lei que vai tramitar na Co-
missão de Constituição e Jus-
tiça que objetiva estabelecer a 
estrutura e o funcionamento do 
Concelho Tutelar no município 
de Maravilha.

A Mesa Diretora apresen-
tou requerimento de Natalino 
Prante (PP) que pede para que 
o vice-prefeito, Sandro Dona-
ti, participe da sessão do próxi-
mo dia 25 de março e explique 
como está o andamento dos 
trabalhos de limpeza, aprofun-
damento e alargamento do Rio 
Iracema. Os vereadores apro-
varam o requerimento por 
unanimidade.

Nelcir Dall’Agnol/O Líder
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QUEM ViViFiCa O TEMPO, 
ViViFiCa a PRÓPRia ViDa

Os conhecimentos esquecidos po-
dem ser relembrados, mas o tempo 
perdido em inatividade nunca pode 
ser recuperado. Tempo é Vida, e a 
Vida é mais valiosa que qualquer coi-
sa. Quem desperdiça o tempo está co-
metendo uma tolice maior que andar 
jogando dinheiro. A Vida não é esta-
cionária. Ela progride ou regride.

DEBaTE Secretária Miriane Sartori avalia pauta do encontro e 
principais propostas apresentadas

Conferência Municipal de Saúde 
levanta demandas do SUS
carine arenHarDt

O Lar de Convivência se-
diou na tarde de segunda-fei-
ra (18) a Conferência Munici-
pal da Saúde de Maravilha. O 
evento objetiva analisar e le-
vantar as principais deman-
das da saúde pública no mu-
nicípio, com a participação 
da comunidade. A conferên-
cia teve palestra abordan-
do financiamento de saúde 
e democracia dentro do SUS, 
ministrada por Elói Trevisan. 

O evento também teve 
a formação de grupos, para 
análise dos três eixos a se-
rem debatidos neste ano: saú-
de como direito, consolidação 
dos princípios do SUS e finan-
ciamento adequado e sufi-
ciente para o SUS. 

A secretária de Saúde, 
Miriane Sartori, destaca que 
uma das principais propostas 
levantadas pelos grupos é que 
os municípios não precisem 
mais pagar imposto sobre ser-
viços e insumos relacionados 
à saúde, como medicamen-

tos, materiais e exames. “Hoje 
é imposto cobrado de gover-
no para governo, então que 
isso não tenha mais, um item 
bastante complexo, mas muito 
bom pra ser debatido”, afirma. 

Outra demanda levan-
tada é a necessidade de for-
talecer ainda mais as tera-
pias alternativas oferecidas 
pelo SUS e o fortalecimento 
dos conselhos locais de saú-
de. Todas as propostas se-
rão apresentadas pelos de-
legados nas conferências 

estadual e nacional da Saúde. 
A conferência estadual deve 

ocorrer em julho e a nacional 
em agosto. 

Conferência  Municipal foi no lar de Convivência 

Carine Arenhardt/O Líder

Delegados titulares e suplentes que vão participaram das conferências estadual e 
nacional

Divulgação

LUCaS MIGUEL
GNIGLEr
www.lucasmiguel.com

MaCaRROnaDa COnFRaTERnizaÇÃO 
EEB João XXiii 
realiza jantar

Coral alemão irá 
promover almoço 

Pensando em adquirir recursos para a manutenção do espa-
ço físico, livros para biblioteca e aquisição de computadores, a Es-
cola de Educação Básica João XXIII vai promover jantar. O evento 
será no dia 13 de abril, no salão Paroquial Católico, às 20h30. O in-
gresso para o cardápio de macarronada, pães, galetos, cucas e sala-
das sai por R$ 22 para adultos e crianças de 7 a 12 anos, R$ 12. As fi-
chas podem ser adquiridas com os membros da Associação de Pais 
e Professores ou com os integrantes do Conselho Deliberativo.

Na próxima semana o coral alemão Immer Fröhli-
ch, da Associação Cultural Alemã de Maravilha (Acal-
mar), irá promover almoço de confraternização. O 
evento está programado para o dia 31 de março, no Sa-
lão Comunitário do Novo Bairro. Conforme a presi-
dente, Orfila Reinehr, o cardápio terá galinhada no 
tacho, pão, saladas e bebidas. Os interessados de-
vem adquirir as fichas com os integrantes do grupo. 

CHEFE DE Si MESMO

Não sei se criatividade e originalidade deveriam ser ob-
jetivos pessoais ou profissionais. Essas características são 
resultado de um processo.

Por isso que o sucesso pode (a)parecer da noite para o 
dia. A gente não vê o preparo. O treino. A prática. A dedica-
ção diária.

Se você acompanhasse a rotina de um atleta de ponta, fi-
caria espantado. Ou talvez entediado. Cadê o glamour, o di-
nheiro, a fama?

O desafio é ser consistente. Todo santo dia avançar um 
pouquinho, faça chuva ou sol. O amador espera a motivação 
aparecer. O profissional vai lá e faz, não importa a vontade.

A mágica acontece durante o processo. É no pequeno e 
consistente avanço que a originalidade surge.

*
Antes de olhar para o todo e tomar decisões, uma su-

gestão:
Excluir o que é ruído, o que não interessa. Pois assim é a 

vida moderna: pouca coisa é essencial.
Por isso, quem sabe o melhor caminho seja ir sempre, 

primeiro, pela via negativa: definir o que excluir. O que não 
importa. Decidir o que não fazer. E aí sim, o que restar, vai 
merecer nossa atenção, nosso critério.

Pois olhar para o todo em busca do que é importante é 
igual procurar as agulhas no palheiro.

*
O problema é que construímos um estilo de vida (e de 

trabalho) orientado por um progresso material inconse-
quente: ganhar mais, comprar mais, ter mais. Não que haja 
algo de errado com isso. Mas existe um ponto crítico: é pre-
ciso saber, desde o início, que vão existir consequências.

Há alguns dias vi na TV, numa dessas séries dramáticas, 
um traficante mexicano comentando que, quando era po-
bre, dormia como um anjo. Depois de rico (esse conceito tão 
subjetivo), perdeu o sono. Eu coleciono na memória comen-
tários semelhantes que eu ouvi na vida real: eles me ajudam 
a tomar cuidado com os meus planos. Eles me fazem pen-
sar nas consequências e nos efeitos colaterais dos sonhos.

E insisto na via negativa: que tais objetivos que envol-
vam reduzir, parar, eliminar e focar?

*
Um texto novo por dia (útil) no 

www.lucasmiguel.com
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LUIZ CarLOS
PraTES

FREnTE PaRLaMEnTaR Estado tem 177 barragens construídas, das 
quais 44 apresentam algum risco para as comunidades locais  

Deputado Fabiano da Luz propõe maior 
fiscalização de barragens catarinenses
carine arenHarDt

O rompimento da bar-
ragem de rejeitos de miné-
rio em Brumadinho/MG, 
em janeiro deste ano, acen-
deu um alerta em todo o 
país sobre o risco ofere-
cido por estas estruturas. 
Em Santa Catarina são 177 
barragens construídas e 
mais 288 em fase de libera-
ção, aprovação ou início de 
construção. Do total, pelo 
menos 44 oferecem algum 
risco. Das nove que são de 
rejeitos, sete têm certo grau 
de risco de rompimento, lo-
calizadas no sul de Santa 
Catarina.  

As informações foram 
repassadas pelo deputa-
do estadual Fabiano da Luz 
(PT), o qual propôs a cria-
ção da Frente Parlamentar 
pelos Direitos dos Atingidos 
por Barragens em Santa Ca-
tarina. Conforme o deputa-
do, o objetivo é fazer uma 
análise mais aprofundada 
da real situação das barra-
gens catarinenses e qual o 
risco que cada uma oferece. 

A Frente Parlamentar 
promoverá uma força-ta-

refa, com apoio de movi-
mentos sociais, técnicos do 
setor de Minas, Energias, 
Água e Solo, com visitas e 
vistorias em cada região 
do Estado com barragens. 
A ideia é criar também um 
plano de evacuação. 

“Por exemplo, na nos-
sa região Oeste, se aconte-
cesse de romper a barragem 
Foz do Chapecó, em Águas 
de Chapecó, hoje não exis-
te um plano de evacuação, 
não existe um cálculo de 
qual área seria atingida em 
Águas de Chapecó, em São 
Carlos e Itapiranga. Como 
os moradores ficariam sa-

bendo que a barragem rom-
peu? Qual a área atingida? 
Pra onde tem que correr? 
Nada disso hoje essas pes-
soas sabem”, destaca o par-
lamentar. 

O deputado afirma que 
o objetivo é não permitir 
que uma tragédia envol-
vendo barragens aconteça 
em Santa Catarina. A Frente 
Parlamentar foi lançada na 
quarta-feira (20), na Assem-
bleia Legislativa de Santa 
Catarina (Alesc). O deputa-
do explica que já no dia 3 de 
abril será realizada uma au-
diência pública em Floria-
nópolis sobre o tema para 

em seguida iniciar o traba-
lho da Frente Parlamentar. 

ROMPiMEnTOS EM SC
Santa Catarina registrou 
em fevereiro deste ano o 
rompimento de um canal 
da Usina hidrelétrica 
em Taió, no Vale do 
itajaí, atingindo uma 
casa e benfeitorias em 
uma propriedade em 
comunidade do interior. 
Não houve feridos 
neste caso. O deputado 
Fabiano da luz lembra 
ainda que já houve 
rompimento de uma 
barragem de rejeitos no 
sul do Estado. 
No vale do itajaí 
também há uma 
barragem condenada, 
com sério risco de 
rompimento. “Nós 
temos várias situações, 
por exemplo, a 
barragem de Barra 
Grande em Campos 
Novos, que se chegar 
a romper compromete 
ainda a barragem de 
Machadinho, de itá e de 
São Carlos”, afirma Da luz. 

Deputado Fabiano da luz lança a Frente Parlamentar

Divulgação/Agência Alesc

caMilla constantin 

Com a temática “Desen-
volvendo pessoas, evoluin-
do negócios”, o 7º Fórum Em-
presarial de Maravilha irá 
contar com três workshops 
e uma palestra. O even-
to será promovido entre os 
dias 8 e 11 de abril e tem 
como objetivo oportunizar 
novos conhecimentos liga-
dos ao setor, além de incen-
tivar o empreendedorismo. 

A comercialização dos in-
gressos, que são limitados, 
iniciou nesta semana na sede 
da CDL e Associação Empre-
sarial de Maravilha. Para par-

ticipar de cada workshop o 
valor é R$ 20 e da palestra 
principal R$ 30. Outra pos-
sibilidade é comprar o in-
gresso combo, que dá pas-
se livre aos quatro dias de 
evento, no valor de R$ 80. 

O 7º Fórum Empresarial, 
promovido pela CDL e Asso-
ciação Empresarial de Maravi-
lha e curso de Administração e 
Ciências Contábeis da Univer-
sidade do Oeste de Santa Cata-
rina (Unoesc), campus de Ma-
ravilha, conta com patrocínio 
do Sicredi Alto Uruguai, Real-
ce Fogões, FM Pneus, Erva Da-
ninha, Grupo Oliveira, Ma-
crolar, Rotoplast e Reafrio.

OPORTUniDaDE
inicia venda de ingressos para a sétima 
edição do Fórum Empresarial 

PROgRaMaÇÃO
Dia 8: Workshop “Desenvolvimento pessoal e 
profissional”, com luiz henrique Maisonnett (CDl e 
Associação Empresarial, às 19h)

Dia 9: Workshop “Neurociência: Descobrindo o 
fantástico mundo dos seres humanos”, com Rosangela 
Binotto (CDl e Associação Empresarial, às 19h)

Dia 10: Workshop “Relacionar-se, desenvolver e liderar: 
pilares fundamentais em gestão de pessoas”, com 
Aline Bogoni Costa (CDl e Associação Empresarial, às 
19h)

Dia 11: Palestra “Novos paradigmas no relacionamento 
empresarial”, com Marcelo Peruzzo (Maravilhas Park 
hotel, às 19h)

Onde está ela?
Como diziam os antigos, não há nada de novo abaixo do 

sol, o que é já foi e o que foi será. Se alguém tiver dúvidas 
que assista a um telejornal ou pegue um jornal, do dia que 
for, pode ser um exemplar de 90 anos... O que mudará serão 
os nomes, os endereços e pouco mais. Tudo igual. Mesmo 
assim, busco novidades.

Peguei um jornalão de São Paulo e fui para o Caderno 
de Empregos, onde sempre há algo sobre carreiras, trabalho, 
essas coisas. Fui e dei de cara com esta manchete: - “Dicas 
para harmonizar carreira e bem-estar”. Interessou-me, faço 
muito uso dessas observações em minhas palestras em em-
presas, mas... Como é difícil achar uma novidade.

Nesse artigo o autor escreveu que “Todos devemos en-
tender os nossos limites (no trabalho) e onde está a nossa 
felicidade”. Parei de ler como quem dá uma freada brusca 
no trânsito. Essa expressão – onde está a nossa felicidade - é 
de entortar o bico do ganso. Como se alguém até hoje soubes-
se onde está a sua própria felicidade. Nossa relação com a fe-
licidade costuma ser muito estúpida. Colocamos a felicidade 
sempre no lá e no então, você sabe disso. Vivemos colocando a 
nossa felicidade lá, em outro lugar, e então, em outro momen-
to, no futuro. Nunca no aqui e agora. E o pior de tudo, quan-
do magicamente chegamos a esse remoto e hipotético lá e en-
tão, descobrimos que a felicidade não está mais lá... Vale para 
os milhões de casamentos realizados sob o fogo do falso amor.

E isso sem falar que felicidade provoca sentimentos de cul-
pa. Quando uma pessoa se dá por feliz, logo em seguida ela co-
meça a olhar para os lados: - “O que vão pensar, imagina, eu 
feliz”! Junto a esse sentimento de estranha inquietação vem 
outro: - Ah, meu Deus, será que eu mereço tanta felicidade?

Seja como for, todo piscar de olho que damos visa à felici-
dade. Matar-se é busca da felicidade... Sei que essa ideia ater-
roriza, paciência, mas é a mais sacrossanta das verdades. Não 
achando outra saída, a pessoa se mata... Foi a melhor saída en-
contrada. Já disse, cansativas vezes, a Psicologia é bruxa má, 
nada tem de fada madrinha, ela não nos chega para deixar “fe-
lizes”, mas para nos mostrar a verdade. E a verdade não produz 
felicidade, não as nossas verdades. Bem sabemos...!

REPETiÇÃO
Aprendi que a repetição é a mãe do aprendizado, então, 

vamos lá, à repetição. Jorge Luís Borges (1899-1986) notável 
poeta e escritor argentino, dizia que – “Sempre imaginei que 
o paraíso fosse uma espécie de livraria”. Razão, Borges, ra-
zão! Se o paraíso é uma biblioteca, Santo Deus, quanta gen-
te vive no inferno... E por vontade própria. Vivem as chamas 
ardentes da ignorância, as piores.

LEiTURa
Ia tranquilo (será?) por uma calçada do centro de Flo-

rianópolis quando alguém me estendeu a mão para uma re-
vista religiosa. Peguei-a para ler em casa. Achei duas frases. 
- “O marido é cabeça de sua esposa” – Efésios 5:23. – E a ou-
tra: - “Esposas, estai sujeitas aos vossos próprios maridos” – 
1 Pedro 3:1. Não me pergunte o que fiz com a revista... Não 
me pergunte...

FaLTa DizER
Gosto de frases, não raro, elas nos empurram para o pre-

cipício da Verdade, como esta frase, por exemplo: - “Quan-
do à noite não conseguir dormir, pare de contar ovelhas e 
converse com o pastor”. Esse pastor é o seu ego mais fundo, 
o que concentra as verdades que lhe tiram o sono e a fazem 
inquieta. Esse pastor/a é o “espelho” de que vivemos fugin-
do, preferimos as fantasias das mentiras...
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carine arenHarDt

Com um cardápio dife-
renciado, a 7ª edição do Jan-
tar das Massas foi realizada 
na noite de sábado (16), no 
Lar de Convivência de Ma-
ravilha. O evento é organi-
zado pelo Rotary Club, que 
comercializou 500 fichas an-
tecipadas. Conforme o presi-
dente do Rotary, Marcelo Hi-
ckmann, a participação do 
público foi um grande sucesso 
e prova que o evento vem se 
consolidando no município.

Os recursos arrecadados 
serão usados em projetos so-
ciais do Rotary. Hickmann cita 
o projeto da maternidade do 
SUS do Hospital São José, am-
biente mantido pelo clube, as-
sim como a entrega de cober-
tores e árvores frutíferas para 
as crianças que nascem no 
município. “Temos projeto de 
reflorestamento da nascen-
te do Rio Iracema, em parceria 
com os escoteiros, o projeto 
Maravilha de Natal, em par-
ceria com empresários, o qual 
foi um sucesso, e no último 
ano entregamos mais de 1.600 

cestas para famílias de Mara-
vilha, Tigrinhos, São Miguel 
da Boa Vista e Flor do Sertão, 
além do projeto Profissional 
Destaque”, afirma Hickmann. 

Entre outras ações realiza-
das durante o ano, o presiden-
te do Rotary citou o projeto 
Banco Ortopédico, que em-
presta materiais como camas 
hospitalares, cadeiras de rodas 
e de banho e andador. O em-
préstimo é feito sem custos. 

SUCESSO
Rotary Club promove 7º Jantar das Massas

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

Público expressivo compareceu no evento 

Cardápio diferenciado é servido no Jantar das Massas 

SiCOOB Em Maravilha primeira pré-assembleia foi no Lar de 
Convivência, na semana que vem tem outra na Linha Água Parada

Cooperativa de crédito apresenta 
balancete aos associados 
nelcir Dall’aGnol

Na noite de segunda-fei-
ra (18) a cooperativa de cré-
dito Sicoob Credial realizou 
em Maravilha uma pré-as-
sembleia, no Lar de Con-
vivência. A direção e de-
partamento financeiro da 
instituição apresentaram os 
números das agências de 
Maravilha (bairro e centro). 
O presidente, Hermes Bar-
bieri, esteve presente e deu 
as boas-vindas a todos. Na 
última semana a entidade 
também realizou as pré-as-
sembleias nos municípios 
de São Miguel da Boa Vista, 
Flor do Sertão, Cunha Porã e 
São Carlos.

Na semana que vem as 
reuniões continuam: segun-
da-feira (25), às 19h30, em 

Presidente hermes Barbieri deu as boas-vindas ao público presente 

Cunhataí, no salão comuni-
tário, na cidade; na terça-fei-
ra (26), 19h30, em Iracemi-
nha, no salão comunitário 
do distrito de São José do 
Laranjal, e em Maravilha, às 
19h30, no salão comunitário 

da Linha Água Parada; quar-
ta-feira (27), às 19h30, em 
Santa Terezinha do Progres-
so, no salão comunitário de 
Linha Campo Grande, e em 
Tigrinhos na Linha Boa Es-
perança, no salão comunitá-

rio; na quinta-feira (28), às 
19h30, em Iraceminha, no 
salão comunitário de Linha 
Biguá; e a assembleia geral 
será na sexta-feira (29), às 
14h, em Cunha Porã, na SER 
Auriverde. 

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

O Núcleo de De-
senvolvimento Comer-
cial, ligado à CDL e As-
sociação Empresarial de 
Maravilha, definiu nes-
ta semana a programa-
ção especial para a Pás-
coa. O objetivo é fomentar 
as vendas para esta data 
no comércio local. En-
tre os dias 16 e 21 de abril, 
das 14h às 19h, haverá a 
Casa do Coelho na Pra-
ça Central de Maravilha. 

Conforme o coorde-
nador do Núcleo, Max 
Zanella, outra ação será 
o sorteio de duas ces-
tas através das redes so-
ciais. “Faremos a divulga-
ção de duas publicações 
nas redes sociais da enti-
dade no Facebook e Insta-

gram, com as regras para 
que a população de Ma-
ravilha concorra a duas 
cestas com chocolates no 
valor de R$ 150 cada”, ex-
plicou o coordenador. 

Zanella destaca que o 
Núcleo quer valorizar e fo-
mentar a magia da Páscoa 
no município. “Queremos 
deixar o convite a todos 
para que prestigiem a Casa 
do Coelho, com um cená-
rio no clima da data e que 
será preparado para a Ci-
dade das Crianças”, disse. 
As publicações serão lan-
çadas no dia 16 de abril 
e o sorteio será feito pe-
las redes sociais, ao vivo 
da Casa do Coelho, duran-
te a tarde do Sábado Es-
pecial no dia 20 de abril.

COMÉRCiO MaRaViLHEnSE 

SaÚDE

Páscoa terá sorteios 
e Casa do Coelho 

Mais de 600 pessoas 
faltaram em consultas 
e procedimentos 

A Secretaria de Saúde 
de Maravilha divulgou o 
primeiro levantamento de 
2019 referente aos pacien-
tes que marcaram consul-
tas ou procedimentos na 
rede pública de saúde de 
Maravilha e não compa-
receram, nem comunica-
ram a ausência. O total, 
entre as unidades básicas 
de saúde e o centro de es-
pecialidades odontoló-
gicas, é de 628 pessoas.

Nas unidades bási-
cas de saúde as consul-
tas com clínico geral li-

deram a lista de faltas, 
com 194 pessoas; segui-
das pelas consultas gi-
necológicas, que tiveram 
191 faltas; e a pediatria, 
com 35 consultas marca-
das sem comparecimento.

Nos procedimentos 
odontológicos o Centro 
de Especialidades Odon-
tológicas teve o regis-
tro de 59 pacientes que 
não compareceram, en-
quanto os dentistas nos 
postos registraram 104 
faltas e o odontopedia-
tra registrou 45 faltas.
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“A visão do governo sobre a economia poderia ser 
resumida em umas poucas frases curtas: Se ela se 
movimenta, taxe-a. Se ela continua se movimentando, 
regule-a. E se ela para de se mover, subsidie-a” 

Ronald Reaganpor RAQUEl bASSO HübNER

ECONOMIa E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

Inadimplência registra 
menor avanço desde 
dezembro de 2017

O número de dívidas teve queda de 
1,01% em relação a fevereiro de 2018, se-
gundo os dados da Confederação Na-
cional de Dirigentes Lojistas e SPC Bra-
sil (Serviço de Proteção ao Crédito). Em 
fevereiro o Brasil tinha 62,01 milhões de 
brasileiros negativados, número que re-
presenta 40,1% da população acima dos 
18 anos. A maior parte dos inadimplen-
tes tem idade entre 30 e 39 anos. Em fe-
vereiro, mais da metade da população 
nesta faixa etária (51,1%) estava com o 
nome inscrito em alguma lista de devedo-
res, somando um total de 17,59 milhões.

Trump diz que acordo comercial 
com a China está progredindo

Quando questionado sobre retirar as tarifas so-
bre a China, Trump disse, segundo reportagem de Ste-
ve Holland, da Reuters: “Não estamos falando sobre 
removê-las. Estamos falando sobre deixá-las por um pe-
ríodo substancial de tempo porque temos que ter cer-
teza que se fizermos o acordo” a China irá cumpri-lo. 
Ele não deu mais detalhes. O representante de Comér-
cio dos EUA, Robert Lighthizer, e o secretário do Te-
souro, Steven Mnuchin, planejam viajar à China na 
próxima semana para uma nova rodada de negocia-
ções, disse uma autoridade do governo na terça-feira.

O decreto assinado pelo presidente, Jair Bolso-
naro, no dia 13 de março para extinguir cargos, fun-
ções e gratificações na administração pública atingiu 
em cheio a área de Educação, principalmente as uni-
versidades públicas federais. Das 21 mil vagas elimi-
nadas pelo governo, ao menos 13.710 estavam sob a 
guarda de instituições de ensino, o que corresponde a 
65% do total do corte. Foram extintos cargos de dire-
ção, funções comissionadas de coordenação de cur-
sos e outras gratificações concedidas a professores. En-
tidades representativas do setor criticam a medida. 

Decreto de Bolsonaro corta 13,7 mil 
cargos em universidades públicas

iBOVESPa SUPERa a BaRREiRa DOS 100 
MiL POnTOS PELa PRiMEiRa VEz

O Ibovespa, principal índice da bolsa de valores de São Paulo, bateu a marca histó-
rica de 100,000 pontos, máxima nominal histórica na tarde de segunda-feira (18). O ín-
dice marcou 100.037 pontos às 14h44. Houve ligeiro recuo e por volta das 16h11 opera-
va na casa dos 99.093. Os ganhos da bolsa são motivados pelo maior apetite por ativos 
de risco no exterior, na expectativa que o Federal Reserve (FED, banco central ameri-
cano) mantenha os juros básicos da economia por lá. No cenário nacional, investido-
res permaneciam no aguardo da tramitação da proposta da reforma da Previdência.

Reforma da previdência dos 
militares deve poupar só R$ 10 bi

O ministro da Economia, Paulo Guedes, afir-
mou na quarta-feira (20) que o projeto de lei 
de reforma previdenciária dos militares pou-
paria R$ 97,3 bilhões em dez anos. No entan-
to, um plano de restruturação da carreira das For-
ças Armadas vai custar cerca de R$ 86,8 bilhões 
nesse período, o que geraria uma economia lí-
quida de R$ 10,4 bilhões. Se comparado ao to-
tal que o governo planeja economizar com a re-
forma, a cifra dos militares representa apenas 1%.

BC mantém juros em 
6,5% e vê economia 
aquém do esperado

O Banco Central manteve, na quar-
ta-feira (20), a taxa de juros no piso his-
tórico de 6,5% ao ano e indicou que, em 
meio a uma recuperação econômica 
com ritmo aquém do esperado, seu ba-
lanço de riscos para a inflação compor-
ta pesos iguais tanto para cima quanto 
para baixo. “O Comitê avalia que o ba-
lanço de riscos para a inflação mostra-
se simétrico”, diz o comunicado do Co-
mitê de Política Monetária (Copom).
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por DR. DENy DONATO AlFANO 

PSIQUE & aMOr
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

PaLESTRa
Público lota Lar de Convivência no 7º Encontro 
Empresarial da Mulher
carine arenHarDt

O evento foi realiza-
do no último dia 15 no Lar 
de Convivência em Maravi-
lha. A 7ª edição do Encon-
tro Empresarial da Mulher 
teve palestra ministrada por 

Pâmela Magalhães, com o 
tema “Amor próprio, um re-
encontro com o amor da 
sua vida”. Pâmela é psicólo-
ga, especialista e terapeu-
ta de casal e de família.

O público lotou o espa-
ço e interagiu com a pales-
trante. O encontro é promo-
vido pelo Núcleo da Mulher 
Empresária da CDL e Asso-
ciação Empresarial de Mara-

vilha. O evento teve patrocí-
nio do Sicredi Alto Uruguai, 
Clínica Pasqualotto, Clíni-
ca Dra. Julia Broetto, Clíni-
ca Cardiovital e Centro de 
Saúde e Estética Interagir.

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder 

Público expressivo compareceu no evento 

Pâmela Magalhães ministrou a palestra 

ODOnTOLOgia naS ESCOLaS Trabalho começou neste mês e segue 
até abril, atendendo mais de quatro mil crianças 

Saúde trabalha em projeto de 
Prevenção de Saúde Bucal 

A equipe de cirurgiões-
dentistas da Atenção Bási-
ca da Secretaria de Saúde 
de Maravilha iniciou neste 
mês o projeto de Prevenção 
em Saúde Bucal. O trabalho 
é realizado em todas as es-
colas municipais, estaduais 
e particulares de Maravilha, 
abrangendo mais de quatro 
mil crianças do berçário ao 
sétimo ano. 

O projeto envolve sete 
cirurgiões-dentistas, qua-
tro técnicas de saúde bu-
cal e duas estagiárias. Cada 
criança vai receber um kit 
contendo escova, fio e cre-
me dental. O material será 
utilizado para fazer a higie-
nização durante a ativida-
de de orientação nas escolas 
e posteriormente os alu-
nos poderão levar o kit para 
casa. As crianças da educa-
ção infantil vão utilizar os 
materiais para fazer as esco-
vações na escola. 

O objetivo do projeto é 
repassar orientações para as 
crianças sobre os cuidados 
que devem ter com os den-
tes, treinando técnica de es-
covação, uso do fio dental e 

aplicação de flúor. O traba-
lho segue no mês de abril. 
Durante o período os aten-
dimentos serão reduzidos 
nas unidades de saúde. 

LEVanTaMEnTOS
Também faz parte des-

se trabalho o levantamento 
epidemiológico com índice 
CPO-d (para dentes perma-
nentes) e CEO-d (para den-
tes de leite). Os levanta-
mentos são referência para 
determinar a condição de 
saúde oral das crianças. 
“Dessa forma vamos conse-

guir acompanhar se as ações 
realizadas estão sendo efe-
tivas e planejar ações para 
atingir resultados compatí-

veis com o que é priorizado 
pela Organização Mundial 
da Saúde (OMS)”, destaca a 
equipe. 

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

Equipe que está à frente do projeto

Ação é realizada nas escolas do município

VOCÊ É FELiz?

Conquistas pessoais, uma promoção no traba-
lho, abrir o negócio próprio, a casa própria, o carro 
novo... O que te faria feliz? Passar uma temporada no 
exterior, conhecer países, morar em um paraíso natu-
ral, fazer um trabalho voluntário, mudar o mundo... 
O que te faria feliz? Mudar a si mesmo, adquirir mais 
conhecimento, dar aquele toque no visual, entrar em 
forma... O que te faria feliz? Estar ao lado da pessoa 
amada e manter seus entes queridos bem próximos 
a você?

É curiosa a relação que costumamos estabelecer 
entre a felicidade e resultados finais, como conquis-
tar pessoas, conquistar status, chegar lá. Parecemos 
não estar inclinados a dar atenção ao processo, ao 
caminho, ao “como”. Também é comum condicionar 
a felicidade a elementos externos, como carro, casa, 
corpos e posses ao invés de repararmos na nossa ati-
tude interna em relação a cada um destes objetos ou 
bens que possuímos.

Mas será que felicidade e alegria não deveriam es-
tar mais relacionadas ao processo? Gandhi já dizia 
que “não existe um caminho para a felicidade. A feli-
cidade é o caminho.” Seja pela sociologia, psicologia 
ou filosofia, a felicidade costuma estar relacionada a 
um estado que não depende exclusivamente de fato-
res externos ou de resultados. Antes depende de nos-
sa disposição (favorável ou desfavorável) em relação 
a estes fatores. Esta disposição é um componente “ati-
tudinal”, no qual a atitude corresponde à avaliação do 
nosso sentimento em relação ao fator em questão, o 
que provoca nosso comportamento. Em outras pala-
vras, parece que a felicidade não deveria estar condi-
cionada a um objetivo que se deseja alcançar ou a um 
problema que se deseja eliminar. E sim relacionada à 
forma como lidamos com quaisquer destas conquis-
tas ou frustrações. Ela tem a ver com nossa capacida-
de adaptativa.

Nesse sentido, vale diferenciar adaptação de aco-
modação. No contexto profissional, por exemplo, seja 
em decorrência de uma transição de carreira, novo 
emprego, novo líder, mudanças organizacionais em 
áreas ou processos que lhe envolvam. Todas estas si-
tuações exigem sua capacidade de se adaptar a novos 
cenários para dar o seu melhor com o menor desgaste 
emocional. Por outro lado, quando você não está co-
nectado aos propósitos ou não vê sentido em deter-
minadas atividades de trabalho, acomodar-se a elas 
dia após dia, além de não promover a eficácia de re-
sultados, dificilmente contribuirá para sua satisfação 
ou felicidade no trabalho porque isto impactará ne-
gativamente em seus sentimentos e emoções em re-
lação ao papel profissional. Neste caso, é importante 
considerar a sua autonomia, trazer a responsabili-
dade para as próprias mãos, lembrando-se da capa-
cidade que temos para influenciar e transformar o 
ambiente onde estamos inseridos. Ter uma atitude 
positiva e perceber a autonomia e o poder que você 
tem nas mãos para refletir, descobrir, transformar, 
provocar mudanças e tomar decisões... Talvez sejam 
estes os ingredientes que temperam seu caminho de 
felicidade, onde você é o protagonista de sua história.
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por DR. GEOvANI DElEvATI

MEdICINa E SaÚdE

Apesar de ter passado a data, não 
poderia deixar de falar sobre este assun-
to tão prevalente e importante. A Incon-
tinência Urinária é a perda de urina que 
você não consegue controlar. Muitos ho-
mens e mulheres sofrem de incontinên-
cia urinária. Não se sabe ao certo quan-
tos, porque muitas pessoas não contam 
a ninguém sobre seus sintomas por se 
sentirem envergonhadas ou ainda por 
acharem que nada pode ser feito para 
tratar o problema. Por isso, elas sofrem 
em silêncio.

A incontinência urinária não é so-
mente um problema físico. Ela pode afe-
tar aspectos emocionais e psicológicos 
e a vida social das pessoas. Muitos que 
têm essa condição têm medo de fazer 
suas atividades diárias normais para evi-
tar expor o seu problema. Eles não po-
dem ficar muito longe de um banheiro 
e evitam aglomerações de pessoas. Por-
tanto, a incontinência urinária impede 
que as pessoas aproveitem a vida.

Muita gente acha que a incontinên-
cia urinária é um problema normal que 
surge com o envelhecimento. Mas isso 
não é verdade. E a incontinência uriná-
ria pode ser controlada e tratada. Con-
verse com um urologista e descubra 
qual é a melhor opção de tratamento 
para você.

alguns dados estatísticos
Um quarto a um terço de homens e 

mulheres sofre de incontinência uriná-
ria nos Estados Unidos. Isso representa 
milhões de pessoas. Cerca de 33 milhões 
têm bexiga hiperativa, uma condição 
que pode causar incontinência urinária.

Alguns estudos foram realizados em 
populações brasileiras. Em 2006 um es-
tudo feito no Rio Grande do Sul com 848 
homens e mulheres com idade entre 15 
e 55 anos revelou que cerca de 18% dos 
participantes sofriam de bexiga hipera-
tiva. Esses dados assemelham-se às es-
tatísticas europeias e americanas. Um 
dado interessante desta pesquisa reve-
lou que somente 27% das pessoas bus-
caram ajuda médica (Fonte: Teloken et 

al, revista European Urology, 2006). Um 
outro estudo organizado pela Organi-
zação Mundial de Saúde (OMS) e pela 
Organização Pan Americana de Saúde 
(Opas) foi realizado em sete países da 
América Latina e incluiu 2.173 pacien-
tes brasileiros (Fonte: Tamanine et al, 
Cadernos de Saúde Pública, RJ, volume 
25, 2009). Essa pesquisa incluiu apenas 
pessoas internadas em casas de repou-
so, para quem foi perguntado se alguma 
vez tinham apresentado perda urinária 
nos últimos meses.

Na população de pessoas entre 60 e 
74 anos, 9% dos homens e 22% das mu-
lheres já tiveram incontinência urinária. 
Já na população acima de 75 anos a in-
cidência aumenta para 23% nos homens 
e 36% nas mulheres. Finalmente, outro 
estudo, feito no Programa de Saúde da 
Família no Estado do Mato Grosso com 
mulheres em idade de 34 a 57 anos, re-
velou que as mesmas sofriam em média 
cinco anos antes de relatar o problema e 
que 61% delas nunca tinham relatado o 
assunto ao seu médico de família (Fon-
te: Rios et al, Revista International Uro-
gynecological Journal, volume 22, 2011).

Muitas situações podem aumentar 
o risco de incontinência urinária, por 
exemplo: idade, gestações, tipo de par-
tos (normais mais que cesáreas) e nú-
mero de partos. Nas mulheres o proble-
ma tende a aumentar após a menopausa 
e nos homens acima de 50 anos tam-
bém, com o surgimento dos problemas 
de próstata. Doenças como diabetes, 
derrames (acidente vascular cerebral) e 
obesidade também se associam à maior 
incidência de incontinência urinária.

Quais são os tipos de 
incontinência urinária
- Incontinência urinária de esforço: 

é a perda de urina que ocorre ao tossir, 
espirrar, caminhar, correr, pular. Ocor-
re quando os músculos do assoalho pél-
vico (músculos que cobrem a cavidade 
inferior da bacia e sustentam os órgãos 
que estão no abdômen) são forçados 
durante esforço físico e se tornam enfra-

quecidos ou alongados demais. Isso leva 
a perdas urinárias em episódios, poden-
do ocorrer em gotas ou em grande quan-
tidade. Não existem medicamentos para 
esse tipo de incontinência urinária e as 
recomendações de tratamento estão na 
fisioterapia e na cirurgia.

- Incontinência urinária de urgência: 
é a perda de urina associada a um dese-
jo súbito e urgente de urinar, que ocorre 
porque o indivíduo não consegue che-
gar ao banheiro a tempo. É o que ocor-
re na bexiga hiperativa, uma situação na 
qual o músculo detrusor (músculo que 
forma a bexiga urinária) se contrai invo-
luntariamente mesmo se a bexiga não 
estiver cheia. Muitas vezes a pessoa tem 
que urinar com muita frequência e em 
algumas vezes a urina escapa antes de 
chegar à toalete. Essa condição pode ser 
tratada de diversas maneiras, incluindo 
medicamentos, estímulos elétricos com 
equipamentos de fisioterapia, uso de to-
xina botulínica e implantes de estimula-
res elétricos nas raízes nervosas.

- Incontinência urinária mista: algu-
mas pessoas têm os dois tipos de inconti-
nência urinária, ou sintomas que podem 
ser dos dois tipos e chamamos esta con-
dição de incontinência mista. Algumas 
vezes são necessários exames mais espe-
cíficos, chamados exames urodinâmicos, 
que ajudam a ter um diagnóstico preciso 
para escolher o melhor tratamento.

- Incontinência urinária paradoxal: 
ocorre quando a bexiga está extrema-
mente cheia e a perda urinária ocorre 
por uma espécie de transbordamento; 
o problema nesse caso é a incapacidade 
de esvaziamento da bexiga, mas o sin-
toma é a perda de urina. É o que ocorre 
em pessoas que perdem a sensibilidade 
da bexiga e não percebem que ela está 
cheia. Ou ainda em pessoas com obs-
trução crônica, como nos homens com 
crescimento da próstata. Nesse caso o 
tratamento consiste em melhorar o es-
vaziamento da bexiga.

Fonte: Sociedade 
Brasileira de Urologia

Dia 14 de Março – Dia MUnDiaL DE COnSCiEnTizaÇÃO Da inCOnTinÊnCia URináRia
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COMEÇOU Primeiros visitantes chegaram ontem (22) e competições estão intensas na parte campeira

CTg Juca Ruivo realiza 20ª edição do 
Rodeio nacional neste fim de semana
eDerson aBi

O CTG Juca Ruivo 
promove neste fim de se-
mana uma grande festa 
para a 20ª edição do Ro-
deio Crioulo e Artístico 
Nacional em Maravilha. 
Com o parque remodela-
do, os primeiros visitantes 
chegaram ontem (22) e o 
evento termina amanhã 
(24). Além das atrações 
na campeira, a festa tradi-
cionalista tem apresenta-
ções artísticas e a 1ª etapa 
do 15º Festival Regional 
da Cultura Gaúcha. De 

SÁBADO 23
13h30 – Palco 1
início dos concursos de danças gaúchas
(Fase classificatória do 20º Rodeio, 
apresentação por entidades)
Categorias mirim e juvenil, adulta forças 
A e B e veterana força A

14h30 – Palco 1
início do concurso de gaita pianada
(Peão e prenda, categoria única, fase única)
Categorias mirim, juvenil, adulta e 
veterana

23h Tchê Kakareko

DOMINGO 24
7h – Palco 1
início dos concursos de danças gaúchas
Categorias mirim e juvenil, adulta força B
(Fase final do 20º Rodeio e início das 
apresentações do Festival)

8h – Palco 3 
início do concurso de prendas do 15º FRCG

SÁBADO 23
7h30 Laço patrão piquete, patrão 
do CTG, piá, guri, prendinha, prenda 
mirim, prenda, veterano, vaqueano, 
pai e filha, pai e filho, coordenador, 
ex-coordenador e diretoria MTG, avô 
e neto, laço irmão
10h Abertura oficial do 20º Rodeio
10h30 Laço Troféu Cidade
13h30 início laço Quarteto
18h Oração da Ave-Maria
3º Duelo Ana Terra
19h Laço Troféu Cidade

23h Fandango Tchê Kakareko

DOMINGO 24
7h Recuperação de armadas
7h30 Início Laço Quarteto
9h30 Laço Dupla Troféu Sicoob
10h vaca Parada
13h30 Laço Dupla Troféu Sicoob
14h laço Quarteto – finais
16h Provas campeiras
- Prova da Ordenha
- Prova da Encilha
Final Laço Dupla Troféu Sicoob

PROGRAMAÇÃO ARTÍSTICA

PROGRAMAÇÃO CAMPEIRA

8h30 – Palco 2
início do concurso de declamações 
- prenda e peão
Categoria pré-mirim, mirim e 
juvenil, veterana e adulta

Palco 2
início de causos, após 
declamações

12h Almoço com churrasco e 
acompanhamento

13h30 – Palco 1
Danças gaúchas tradicionais

14h30 – Palco 3
Chula trio
(mirim, veterano, juvenil e adulto)
Concurso mais prendada prenda

15h30 – Palco 3
início do concurso de chula
(Pré-mirim, mirim e xiru, juvenil e 
veterana)

aCESSO
Uma entrada e uma saída. 

Assim o patrão resume a modi-
ficação no acesso ao CTG Juca 
Ruivo. De acordo com ele, ve-
ículos vão entrar no parque 
por uma via e sair por um lo-
cal diferente. Depois de vá-
rias ideias, a patronagem abriu 
ainda mais a estrada que fica 
na frente do parque, para faci-
litar o trânsito.

Ele explica que o aces-
so começa no trevo principal 
da BR-282, em frente à Aurora. 

Entrada e saída serão pela pe-
rimetral. Para o patrão, essa é 

uma modificação importante, 
que precisa ser bem observada. 

acordo com o patrão, Nel-
son Silveira, o parque foi 

melhorado para receber os 
visitantes até o domingo. 

Uma das grandes novidades para 2019 é 
a contação de causos, segundo Silveira. “É 
onde as famílias se reúnem, antigamente 
contavam causos para os filhos, para ensinar 
a serem bons cidadãos. Era a preocupação”, 
afirma o patrão. Ele diz que é a primeira vez 
que o rodeio terá a modalidade. 
A contação de causos foi iniciada em 2018 
nos festivais. Assim, a novidade estará no 
15º Festival Regional da Cultura Gaúcha. A 
atração começa às 8h30 de domingo.  

Fotos: Ederson Abi/O Líder

A maravilhense Kailane Deon, de 15 anos, gosta de rodeio e participa em mais de três competições

Acesso começa no trevo da BR-282 e segue até a entrada do parque do Juca Ruivo

Com modificações nos bretes, animais chegaram ainda na sexta-feira

PELa PRiMEiRa VEz, CaUSOS
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RECiCLagEM DO LiXO Separação incorreta dos materiais encaminhados para 
reciclagem pode acabar reduzindo o valor dos repasses financeiros para a instituição

Rede Feminina pede conscientização 
para separação correta do lixo 

PREOCUPaÇÃO
Um levantamento de dados jun-

to à empresa TOS Ambiental apon-
tou que a separação não está sendo 
feita de forma satisfatória pela popu-
lação maravilhense. Muitos materiais 
são separados de maneira incorreta, 
o que acaba gerando um custo altís-
simo para desenvolver o processo na 
empresa. 

Atualmente a TOS Ambiental re-
passa o valor de R$ 0,10 (dez cen-
tavos) por tonelada recolhida pelos 
caminhões da coleta seletiva em Ma-
ravilha. No entanto, os problemas 
causados pela separação incorreta do 
lixo poderão resultar em alterações, 
baixando o valor pago por tonelada. 

Essa medida poderá diminuir 
consideravelmente os recursos rece-
bidos pela Rede Feminina. O pedido 
é que a população se atente mais à se-
paração do lixo, contribuindo com o 
meio ambiente e com o desenvolvi-
mento dos trabalhos na instituição. 

V
ocê sabia que reciclando ade-
quadamente seu lixo está con-
tribuindo diretamente com 
a Rede Feminina de Comba-

te ao Câncer de Maravilha? Um projeto 
de lei de autoria do Executivo municipal 
e aprovado na Câmara de Vereadores, 
ainda em 2018, autorizou a doação 
dos valores arrecadados com a ven-
da dos materiais recicláveis para a 
Rede Feminina.

O objetivo é reaproveitar e obter 
retorno sobre esse lixo e ao mesmo 
tempo preservar o meio ambiente. 
A coleta seletiva foi iniciada em ju-
nho de 2018 em Maravilha, realizada 
pela empresa TOS Ambiental. 

INVESTIMENTO DOS RECURSOS 
PELA REDE FEMININA 

Conforme a população do planeta aumenta, 
cresce também a quantidade de lixo 
produzido. Porém nem tudo precisa ir para os 
lixões. Ao longo dos anos foram descobertas 
novas maneiras de reaproveitar materiais 
como plástico, papel, metais, vidro e madeira. 

Com a aprovação 
do projeto de 
lei que permite 
o repasse dos 
recursos da coleta 
seletiva, a Rede 
Feminina se 
comprometeu em 
utilizar os valores 
arrecadados na 
compra de móveis 
e equipamentos 
para a futura 
sede própria da 
entidade. O projeto 
deve sair do papel 
em breve e a Rede 

afirma que terá 
muito orgulho em 
prestar contas para 
os maravilhenses. 
“Faremos 

investimentos em 
consultórios aonde 
vários profissionais 
atenderão pacientes 
e também para 

equipar o auditório, 
local para palestras 
e treinamentos da 
entidade”, destaca 
a Rede. 

Para que a venda da 
coleta seletiva fosse pos-
sível, a Rede Feminina 
buscou parcerias com 
empresas que pudessem 
fazer a pesagem dos ca-
minhões de lixo, duas ve-
zes ao dia. Atualmente 
a Rede tem parceria da 
Plantimar e a Coopera-
tiva Auriverde, que além 
da pesagem, fazem a apu-
ração do total de tonela-
das recolhidas durante o 

PaRCERia COM a PLanTiMaR E COOPERaTiVa aURiVERDE

mês. O trabalho é feito vo-
luntariamente pelas em-
presas, sem custo. “Por 

isso nossa gratidão à Plan-
timar e a Cooperativa Au-
riverde”, destaca a Rede. 

Parceria com as empresas Plantimar e Cooperativa Auriverde garante a 
pesagem dos caminhões

PORQUE RECiCLaR?

Este processo recebe o nome de reciclagem.
Muitos desses componentes, quando não recebem 
tratamento adequado e não são encaminhados 
para a reciclagem, demoram décadas e até séculos 
para se decompor na natureza. O acúmulo dessas 
substâncias no meio ambiente causa poluição e 
degradação e prejudica todo o ecossistema terrestre. 
Além disso, a reciclagem evita o esgotamento de 
matérias-primas, uma vez que reaproveita o material 
para outros fins ao invés de simplesmente descartá-
lo e retirar novos componentes da natureza.

reciclagem não é 
mágica! requer muita 
atenção, conscientização 
e a mão de obra de 
muitas pessoas

Projeto da sede própria da Rede Feminina

Fotos: Divulgação
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PRiMEiRa EDiÇÃO Exposição e comercialização de artesanato foram 
realizadas no Espaço Criança Sorriso de Maravilha 

Mais de 60 artesãos participam 
da Feira Regional de artesanato
carine arenHarDt

O domingo (17) foi dia de 
feira em Maravilha. O Espa-
ço Criança Sorriso sediou a 
1ª Feira Regional do Artesa-
nato. O evento é organizado 
pela Associação Maravilhen-
se de Artesãos e Artistas Plás-
ticos (Amarap), em parceria 
com a administração munici-
pal, por meio do Departamen-
to de Cultura. 

Mais de 60 artesãos de Ma-
ravilha e municípios vizinhos 
participaram da exposição e 
comercializaram seus produ-
tos. Conforme a presidente da 
Amarap, Araci Pottratz, o clima 
chuvoso acabou atrapalhando 
um pouco a presença do públi-
co, mas os artesãos gostaram 
muito da ideia e querem pro-
mover novas edições da feira. 

Araci agradeceu aos apoiado-
res e organizadores que con-
tribuíram para a promoção 
do evento.

A programação teve iní-
cio às 9h com abertura oficial 
e seguiu até às 17h no Espaço 
Criança Sorriso. O Volkstan-

zgruppe Wunderbar, do Cen-
tro Cultural 25 de Julho, fez a 
comercialização de comidas e 
bebidas durante a feira. 

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

Abertura foi realizada no início do evento Mais de 60 artesãos participaram da feira

lindas peças de artesanato foram expostas e comercializadas

OPORTUniDaDE

Maravilha terá curso de 
Bombeiro Comunitário
cleiton ferrasso

O Corpo de Bombeiros 
Militar de Maravilha vai re-
alizar curso de formação de 
Bombeiro Comunitário em 
abril. As inscrições estão 
abertas e seguem até 19 de 
abril. O curso deve iniciar 
em 27 de abril, todos os sá-
bados à tarde, com previsão 
de término em 31 de outu-
bro. Podem participar pes-
soas acima de 18 anos, sem 
distinção de grau de ensi-
no. O curso não tem custo 
e o bombeiro comunitário, 
depois de formado, ajuda-
rá as guarnições nas ocor-
rências voluntariamente. 

A expectativa do capi-
tão, João Emiliano de Mou-
ra Silva Miranda, coman-
dante da 3ª Companhia do 
12º BBM, é formar uma tur-
ma de 30 pessoas. Ele ex-
plica o que os alunos irão 
aprender. “As disciplinas 
contemplam atendimento 
pré-hospitalar, extinção de 
incêndio, prevenção e sis-
tema preventivo e Briga-
da de Incêndio, totalizando 
104 horas de aula teórica. 
Além disso, o aluno preci-
sa fazer um estágio opera-
cional com as guarnições 
nas viaturas de atendimen-
to a emergências de 240 
horas”, detalha o capitão. 

REQUiSiTOS PaRa FazER O CURSO
- Ter no mínimo 18 anos, não há idade máxima
- Qualquer escolaridade 
- Não ter antecedentes criminais
- Morar em um dos municípios da circunscrição da 
3ª CiA (Maravilha, Flor do Sertão, iraceminha, Santa 
Terezinha do Progresso, São Miguel da Boa Vista e 
Tigrinhos) 

Documentos 
- Preencher a ficha de inscrição 
- Documentos pessoais 
- Comprovante de residência 
- Ter em mão a ficha de antecedentes criminais 
do Fórum
- Atestado de saúde

A inscrição segue aberta até 19 de abril no quartel do Corpo de Bombeiros

Divulgação

aLERTa
Sobe para seis os casos confirmados 
de dengue em Cunha Porã

A Secretaria de Saúde e Sala 
de Situação de Cunha Porã con-
firmaram mais quatro casos po-
sitivos para a dengue nesta se-
mana. Até o fechamento desta 
edição, são seis casos de pes-
soas com a doença no muni-
cípio. De acordo com a coor-
denadora da Sala de Situação, 
Angela Rieger Kölln, outros dez 
pacientes ainda estão aguar-
dando resultados de exames. 

Cunha Porã é um dos mu-
nicípios catarinenses conside-
rados infestados pelo Aedes ae-
gypti e somente neste ano foram 
contabilizados 53 focos do mos-
quito. A coordenadora da Sala 
de Situação destaca que um am-

plo trabalho de combate vem 
sendo desempenhado e desde a 
confirmação dos primeiros ca-
sos da doença os trabalhos fo-
ram intensificados no intuito de 
fazer o bloqueio de transmissão. 

“Cabe esclarecer que a pes-
soa somente é infectada pela do-
ença através da picada do mos-
quito contaminado. Por isso, 
é preciso acrescentar que es-
sas doenças não passam de pes-
soa para pessoa”, cita Ange-
la, reforçando a importância do 
uso de repelente com reaplica-
ções ao longo do dia. Também 
é importante usar roupas lon-
gas, como calças e camisas.

A coordenadora da Sala de 

Situação reforça que o comba-
te ao mosquito Aedes aegypti de-
pende da conscientização de 
toda a população. “Elimine qual-
quer depósito que possa acumu-
lar água ou providencie a ade-
quação dos mesmos. Além disso, 
se apresentar sintomas como fe-
bre alta, dor atrás dos olhos, dor 
muscular intensa e manchas ver-
melhas pelo corpo, não hesi-
te em procurar as unidades bási-
cas de saúde ou o hospital”, diz.

PREOCUPaÇÃO
O secretário de Saúde, Ale-

xandre Fagundes, afirma que 
Cunha Porã está em estado de 
alerta. “A preocupação é para to-

dos os municípios da região, que 
também são considerados infes-
tados. Além disso, há uma mo-
vimentação muito grande de 
uma cidade para outra, mui-
tas pessoas se deslocam diaria-
mente por conta de trabalho, es-
cola ou outras atividades”, diz.

Em Bom Jesus do Oes-
te um homem foi diagnostica-
do com a doença na última se-
mana. Já em Maravilha nenhum 
caso foi confirmado até o mo-
mento, mas são mais de 100 fo-
cos do mosquito. De acordo com 
o coordenador da Sala de Situ-
ação, Francys Balestreri, o mu-
nicípio é considerado infesta-
do e o risco de epidemia é alto.
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por SIMONE HübNER

TOQUE dE rEQUINTE

Vitrine

1. SEJa PRáTiCa E PREVEniDa
Primeiro separe tudo o que você costuma usar 

diariamente e acomode em um nécessaire, de pre-
ferência um que caiba em sua bolsa. Monte um pe-
queno kit com lápis ou delineador, pincéis, uma pin-
ça, duo de sombras, corretivo em bastão, folha de 
lenço de papel, rímel e batom e/ou gloss.

Lembre-se de nunca deixar seu kit de maquia-
gens dentro do carro. Caso aconteça, você poderá 
perder todos os produtos por causa do calor.

2. O MELHOR LUgaR PaRa gUaRDaR TODO O RESTO
Os produtos que menos utiliza devem ser manti-

dos em um ambiente ventilado, sem umidade e sem-
pre protegido do sol, como em armários ou pratelei-
ras. Evite ao máximo guardar suas maquiagens no 
banheiro, esta é uma das recomendações mais im-
portantes repassadas pelos próprios fabricantes, pois 
a umidade do ambiente irá alterar a textura e consis-
tência de seus produtos, diminuindo sua vida útil.

Caso você não tenha nenhuma outra opção a 
não ser manter seus produtos no banheiro, arma-
zene tudo em algumas gavetas e coloque um pou-
co de bicarbonato de sódio em um recipiente aber-
to junto às maquiagens (em cada gaveta). Ele vai te 
ajudar a combater temporariamente a umidade, dei-
xando sua gaveta sequinha. Lembre-se que é apenas 
um quebra-galho, o ideal é que você possa organizar 
suas makes em outro lugar.

3. CESTOS, CaiXaS, DiViSÓRiaS, POTES… 
SÃO a SOLUÇÃO?

Para não deixar as maquiagens espalhadas e sol-
tas nas gavetas ou por cima da cômoda, opte por se-

parar tudo em alguns recipientes ou divisórias, eles 
são perfeitos para organizar os itens de maquiagem. 
Colocar todos os produtos em uma caixa grande con-
tinuará deixando tudo bagunçado e difícil de carregar.

O ideal é separar os produtos por categoria, por 
exemplo: boca (batom, gloss, primer, hidratantes) 
em um lugar, olhos (primer, sombras, lápis, delinea-
dor, rímel) em outro e no terceiro tudo o que você ti-
ver para cuidar da pele (base, pó, blush, primer, de-
maquilante). Um conjunto de cestos, ou caixas, na 
gaveta ou prateleira que possa ser rearranjado como 
um quebra-cabeça também faz toda a diferença na 
organização.

4. VaLE a PEna inVESTiR nO MaTERiaL
Assim como os locais onde suas maquiagens se-

rão armazenadas, o material onde as guardará tam-
bém influencia na durabilidade, sabia disso? Cai-
xas de papelão e de madeira devem ser evitadas, já 
que absorvem muita umidade. Dê preferência a ma-
teriais de plástico, acrílico, porcelana, ferro ou vidro. 
Além de evitar a umidade, são fáceis de limpar e se-
cam rapidinho.

5. SÓ TEnHO MEU nÉCESSaiRE, E agORa?
Apesar de não danificar a maquiagem quando 

armazenado em curto prazo, o nécessaire de plásti-
co pode abafar os produtos guardados. A dica é optar 
por nécessaires feitos em algodão, já que permitem 
que o conteúdo fique sempre seco e arejado.

6. nÃO QUERO JOgaR a EMBaLagEM DOS PRODU-
TOS FORa

Se você é daquelas que não joga fora nenhuma EXCELEnTE FiM DE SEMana!

agora não tem mais desculpa, meninas. 
Sua maquiagem nunca mais ficará 
desorganizada!

DiCaS 
PaRa

Quem curte 
maquiagem 
certamente deve ter 

uma grande diversidade 
de produtos. O problema 

é saber como organizar 
tudo isso. Qual será o 
lugar ideal para deixá-
los? E a melhor forma 
de armazenar? listamos 

10 dicas que resolverão 
todos os seus problemas, 
prepare-se para aprender 
como organizar suas 
maquiagens.

embalagem que vem com suas maquiagens, a regra é 
separá-las das demais, o papelão absorve umidade e 
acabará estragando toda sua coleção. Reserve um lu-
gar para guardar apenas suas embalagens fofinhas!

7. naDa DE SUJEiRa
Não tem como não se sujar maquiando, certo? 

Por isso, é imprescindível higienizar todos os pin-
céis, embalagens e até a bancada e espelhos sempre 
que possível. Você pode usar um algodão umedeci-
do ou um pano úmido com a mistura de duas goti-
nhas de xampu infantil ou detergente neutro em um 
recipiente com água para fazer a limpeza. Lave seus 
pincéis sempre que possível. Para uma pessoa que 
usa os pincéis apenas em si mesma, uma vez ao mês 
é o suficiente. Os pincéis de base podem ser lavados 
uma vez por semana. Lembre-se de deixá-los secar 
naturalmente, longe do sol.

8. MaQUiagEM aTÉ na DECORaÇÃO
Atualmente as empresas se preocupam tanto 

com as embalagens dos produtos que as mais bonitas 
podem servir até de decoração no quarto, já pensou 
nisso? Elas ficam lindas em cima da penteadeira, per-
to do espelho, sobre um livro, etc. Só é preciso prestar 
atenção se as embalagens estão bem fechadas e dis-

organizar sua 
maquiagem

postas longe do sol. Evite deixar expostos itens como 
lápis de olho e pincéis, pois acumularão muita poei-
ra e você não vai querer passar poeira no rosto, certo?

9. ViCiaDaS EM MaQUiagEM
Se você é como eu e não se contém a cada lança-

mento, a dica de usar cestos para armazenamento é 
muito bem-vinda. Em vez de utilizar recipientes pe-
quenos, se possível, divida as categorias (boca, olhos 
e pele) em gavetas e crie as subcategorias, como ba-
ses, pós, corretivos e blushes. As maletas que os pro-
fissionais usam também são ótimas soluções!

10. MaQUiagEnS ORganizaDaS gaSTanDO POUCO
Não precisa sair comprando tudo que encon-

trar pela frente para arrumar suas maquiagens. 
Muita coisa que você já tem em casa pode servir e 
deixar seu cantinho um charme! Copos diferentes, 
canecas, potes coloridos, só descarte o que for feito 
de papel.
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por SUSANE ZANIN
MOda & ESTILO

Vitrine

agEnDa DE EVEnTOS

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 42

DAI
TOUCHSCREEN

APOCRIFOFR

ÇNEDNUA
PÃOSVEUSÇ
EDREDONSIÃ

EOLOTORNO
MELHORESDG
DOOAIR

SUBTERRANEA
LUREADV
ASTECAELI
OTEGARIS
SOLBENSS
SAVETEMI

TEATROECINEMA

Salva vi-
da de pes-
soas com
leucemia

Pop-(?),
janela

extra em
sites (ing.)

Órgão
municipal 
de amparo
ao menor

Hospital
Central do
Exército
(sigla)

Ocorrência
funesta 

em ruas e
rodovias

Reginaldo
Faria, ator
e diretor 

fluminense

Tecnologia
da tela 

sensível ao
toque (ing.)

Frâncio
(símbolo)

A região
de origem
do Canga-
ço (abrev.)

Dança dos
sete (?): a

arte de
Salomé

"Checklist"
levado 

ao super-
mercado

Scooby-(?),
amigo do
Salsicha

(TV)

Letra que
não inicia
palavra no
português

Estilo de
moda não 
conformis-

ta (ing.)

Hans Chris-
tian (?),

escritor di-
namarquês

Hepatite
(?): uma
das DSTs
(Med.)

Entidade
infantil da
Umbanda

(bras.)

Santo
(abrev.)

Escola 
de Arte

Dramática
(sigla)

Letra-
símbolo do

Partido
Verde

Astro
adorado

pelo faraó
Akhenaton

"Deus (?)
livre!",

frase de
repulsa

Espaços
de atuação
de Paulo
Autran

Classi-
ficação

zoológica
do faisão

Senti
receio

Sufixo de
"filhote"

Antigo
habitante
do México

Passagem
(?), opção
à passa-
rela na

travessia 
de 

rodovias

Roupas de
cama para
dias frios
Divindade
dos ventos
(Mit. gr.)

"Dias (?)
virão",

frase de
otimismo

perante di-
ficuldades

Falso; 
inautêntico
Alimento
matinal

Transgressão que
rende sete pontos na
carteira de motorista

A eternidade (pl.)

Em (?): 
em volta
Multidão

(pop.)

Red Bull (?) Race,
corrida aérea
Opõe ação (a 

outra contrária)

Itens da
herança
Via oral
(abrev.)

Varredores de rua
(bras.)

(?) Gees, banda 
de "Night Fever"

Prenome
judeu

Prefixo de
"antítese"

Estado da
naturista
na praia

Aplicações

2/up. 3/air — bee — doo — erê. 4/éolo. 5/indie. 11/touchscreen.

ESPaÇO gOURMET

Muitas pessoas ainda têm dúvidas sobre qual será “a 
cor da estação”. Como hoje em dia temos novidades 
quase que semanais, podemos dizer que a ideia da cor 
da estação é um pouco antiga, de quando a moda sofria 
alterações apenas sazonais. Mas às vezes percebemos 
uma novidade que promete dominar uma estação inteira 
e, talvez, até ir além disso. 
A moda do Outono/inverno 2019 será um pouco diferente 
de outros anos, com mais opções de cores alegres. E a cor 
que já está conquistando o coração das fashionistas é o 
amarelo. Mas não estou falando de qualquer amarelo, não. É 
um amarelo renovado e dessaturado, não tão chamativo. O 
resultado disso é o amarelo açafrão, porque se parece muito 
com a cor característica desse tempero tão famoso. 
À primeira vista parece ser difícil de combiná-lo com as peças 
que já temos em nosso guarda-roupa, mas se analisarmos 
bem os looks que eu trouxe de exemplo, podemos perceber 
que usar o amarelo açafrão vai ser mais fácil que imaginamos. 
Ele combina muito bem com jeans claros ou clássicos e mais 
ainda com sarja preta ou branca. E como estamos falando 
de uma cor mais neutralizada, por que não combiná-la com 
estampas como oncinha ou xadrez? Entretanto, se você quiser 
começar aos poucos, sugiro que escolha uma peça que seja 
apenas o detalhe do look, como um lenço ou outro acessório. 
Sou só amores por essa cor, pois acredito que o amarelo 
açafrão é um novo básico que poderá ser usado até em 
looks mais formais, e nisto incluo profissões corporativas 
que exigem vestimenta neutra. Além disso, ele remete muito 
ao Sol, astro que rege as nossas vidas e muito associado à 
alegria e disposição. Que tal colocar mais energia no seu look 
e, consequentemente, no seu dia?

MODa TEMPERaDa COM aÇaFRÃO

23/3 20ª edição do Rodeio Nacional – CTG Juca Ruivo 
- Feira de adoção ONG Ame Bicho – 9h – Estacionamento do Supermercado iguatemi 
Alimentos

- Show Tire Grito – 23h30 – República Bowling Pub 

27/3 Palestra beneficente ChA – 19h30 – lar de Convivência 

6/4 Show com Allana Macedo – 23h30 – Green Club

13/4 Jantar Escola de Educação Básica João XXiii – 20h30 – Salão Paroquial Católico

MaRaViLHa
inGreDientes
250g de chocolate ao leite
250g de chocolate meio amargo
2 latas de leite condensado
2 latas de creme de leite
2 colheres de manteiga
2 caixas de morango

MoDo De PreParo
Coloque as latas de leite condensado em 

uma panela com a manteiga e faça uma massa 

como um brigadeiro mole. Coloque em uma tra-
vessa e por cima coloque os morangos cortados 
ao meio. Reserve para fazer a cobertura. Para fa-
zer a cobertura, rale o chocolate ao leite e meio 
amargo e misture o creme de leite. Misture e co-
loque no micro-ondas durante um minuto. Reti-
re e mexa. Coloque de novo no micro-ondas por 
mais um minuto. Despeje a cobertura por cima 
dos morangos e leve à geladeira, coberta por pa-
pel filme.

BOMBOM DE 
TRaVESSa
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Vitrine

por ESTElA SERPA
árEa VIP
vip@jornalolider.com.br 

Marcelo, que todos os seus sonhos 
sejam realizados e todos os seus 
desejos sejam alcançados. Feliz 
aniversário!

Elizangela, desejamos paz, saúde e 
muita felicidade. Que Deus abençoe 
ricamente sua vida! Feliz aniversário! 
homenagem de sua família e amigos! 

Jean, parabéns! Que neste 
dia todas as alegrias do 
mundo sejam suas. Feliz 
aniversário!

Micheli Sordi, feliz 
aniversário! Que todos 
os dias de sua vida 
sejam preenchidos 
por muita paz, amor, 
fé, boas amizades 
e infinitas bênçãos. 
Parabéns… Felicidades!!!

Micheli, parabéns por mais um 
ano de vida, por esse dia tão 
especial. Que essa data seja 
cheia de amor, paz, carinho 
e tudo de bom, pois você 
merece… Feliz aniversário!

Tiago, parabéns, muita 
alegria, paz e harmonia. Que 
todos os seus desejos se 
realizem, pois você merece. 
Feliz aniversário! Susi, parabéns! Muita paz, saúde 

e sucesso em sua vida. Que 
Deus continue te iluminando e 
te protegendo hoje e sempre. 
Felicidades! 
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por lAIS ORO e ANDREA COSTA PElISSARI
dESIGN EM PaUTa

Vitrine

por lUCIANE MOZER

VIda E
ESPIrITUaLIdadE

na SUa ESTanTE

aS aRMaS QUE 
ESTaMOS CRianDO

A tragédia em Suzano trouxe muitas discussões, prin-
cipalmente quanto ao uso de armas e jogos. As redes so-
ciais foram tomadas por opiniões favoráveis ou con-
trárias. 

Mas precisamos fazer uma reflexão muito mais am-
pla: já pensaram que criamos o machado para cortar 
troncos e abrir picadas na mata, possibilitando nos des-
locarmos com mais desenvoltura? No entanto, alguns o 
utilizam para agredir e matar companheiros de jornada, 
a fim de lhes roubar os frutos do seu trabalho e esforço.

Criamos a escrita. Com ela escrevemos leis, cânti-
cos, livros e poemas maravilhosos. Outros a utilizam 
para assinar sentenças de morte e registrar ofensas e in-
júrias. 

Com o avião vencemos os ares e encurtamos distân-
cias. Contudo, quando nos voltamos para a guerra, vi-
mos nele a ferramenta perfeita para lançar bombas so-
bre cidades e povoados, matando milhões de pessoas. 

Desenvolvemos medicamentos para curar e dimi-
nuir o sofrimento humano. Homens maliciosos os utili-
zam para tirar a vida das pessoas. 

A invenção da roda e, posteriormente, do automó-
vel, facilitou o nosso deslocamento, também o transpor-
te de cargas, impulsionando o progresso. Mas quantos 
já perderam suas vidas?

E a internet, com suas redes sociais, que possibili-
ta aproximar pessoas que se encontram fisicamente dis-
tantes. Mas as usamos para veicular notícias falsas, ódio 
e agressões, frutos da intolerância, preconceitos e fana-
tismo de todo tipo, afastando familiares e amigos. 

Outras tantas ferramentas e instrumentos estão à 
disposição da humanidade para fomentar o progresso. 
De que forma as utilizamos depende do nível evolutivo 
que delas fazemos uso.

Que possamos estar atentos à forma como nos ser-
vimos do que temos, das oportunidades que recebemos 
para fazer o bem e espalharmos exemplos de amor ao 
Pai e ao próximo. Exatamente como nos foi ensinado há 
milhares de anos pelo Mestre Jesus, e tantos outros.  

Pensemos de que maneira estamos nos servindo 
desses talentos que a Divindade nos permitiu criar, in-
ventar, obter. E busquemos deles nos servir somente 
para o bem, para coisas grandiosas, próprias dos que fo-
mos criados por um Deus de amor e paz.

SOMOS UM DO OUTRO 
Em “Somos um do Outro”, o autor 
emociona ao mostrar a lei máxima da 
“nova família”: você precisa de amor e 
eu tenho amor para lhe dar. Todd Parr 
usa seu traço característico, aliado a 
frases emocionantes, para mostrar 
que a adoção é um grande ato de 
amor. Com uma abordagem delicada, 
Todd apresenta as diferentes 
composições de famílias – pai e mãe, 
pai solteiro, mãe solteira, duas mães 
ou dois pais – e propõe uma reflexão 
sobre o preconceito.

1984 – GEORGE ORwELL
Winston, herói de 1984, último romance 
de George Orwell, vive aprisionado 
na engrenagem totalitária de uma 
sociedade completamente dominada 
pelo Estado, onde tudo é feito 
coletivamente, mas cada qual vive 
sozinho. Ninguém escapa à vigilância 
do Grande irmão, a mais famosa 
personificação literária de um poder 
cínico e cruel ao infinito, além de vazio 
de sentido histórico. A obra magistral 
de George Orwell ainda se impõe como 
uma poderosa reflexão ficcional sobre os 
excessos delirantes, mas perfeitamente 
possíveis, de qualquer forma de poder 
incontestado, seja onde for.

A comunica-
ção visual da 
loja é um ele-

mento importantíssi-
mo dentro da estra-
tégia comercial. Uma 
pesquisa do Sebrae/
SP identificou que fa-
chadas, vitrines, ilu-
minação e outros as-
pectos visuais ajudam 
a vender mais e po-
dem aumentar em 
até 40% o faturamen-
to das empresas. Por 
isso a importância de 
contratar uma empre-
sa especializada para 
desenvolver e acom-
panhar todas as par-
tes do projeto da fa-
chada do seu negócio.

A tradução da 
personalidade de 
uma empresa, atra-
vés de elementos vi-
suais, facilita o enten-
dimento dos clientes 
sobre quais os produ-
tos ou serviços serão 
oferecidos. Se essa 
mensagem é emiti-
da de forma clara, o 
público-alvo é atraí-
do, aumentando pos-
sivelmente o fatura-
mento dos lojistas. 
Veja algumas dicas:

FaCHaDa X COMUniCaÇÃO ViSUaL
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Qualidade de vida por meio da reeducação alimentar 
com uma linha exclusiva de procedimentos 

Estética Evoluir apresenta método 
revolucionário de emagrecimento 

partir de agora a Estética Evoluir, localiza-
da na Avenida Maravilha, 910, está com 

um revolucionário método de emagreci-
mento saudável e sustentável. O Voghie-
ra Slim veio para revolucionar as receitas 

de emagrecimento até hoje conhecidas. Ele não 
utiliza medicação controlada e tem a missão de 
ajudar pessoas a perder peso de forma saudá-
vel e definitiva, dando assim a oportunidade de 
alcançar um peso ideal por meio de programa 
desenvolvido para trazer saúde e bem-estar. A 
Estética Evoluir conta com o método que tem 
o objetivo de ser referência de emagrecimento 
saudável e sustentável buscando atender as ne-
cessidades das pessoas de forma significativa e 
definitiva. 

A Voghiera Slim oferece qualidade de vida 
por meio da reeducação alimentar com uma 
linha exclusiva de produtos de suplementa-
ção vitamínicas, tratamentos estéticos e treina-
mentos funcionais, fazendo com que as pessoas 
emagreçam de forma rápida e saudável.

O método conta com uma equipe multidis-
ciplinar que agrega áreas de nutrição, estética, 
química, farmácia, educação física e fisiotera-
pia. O método consiste em seis etapas: avalia-
ção personalizada, reeducação alimentar, su-
plementação vitamínica, tratamento estético, 
assessoria nutricional e atividades comple-
mentares. 

avaliação personalizada: Índice de Massa 
Corporal (IMC), medidas antropométricas, peso 
e altura, limitações e contraindicações. Estilo de 
vida e hábitos, peso ideal, grau de saúde, cuida-
dos preventivos, tratamento efetivo, realização. 

Reeducação alimentar: É focado na melho-
ra do estilo de vida introduzindo novos concei-
tos na forma de se relacionar com os alimentos, o 
que, de acordo com Katiane Antunes, nutricionis-
ta, juntamente com a Lilian Canello idealizadora 
do método, isso torna o resultado rápido e perma-
nente. 

Suplementação vitamínica: É disponibili-

zada uma linha de produtos exclusivos para dar 
suporte nutricional necessário no período do 
tratamento, garantindo que os pacientes per-
maneçam com funções fisiológicas equilibra-
das, estimulando as reações metabólicas, per-
mitindo assim que se tenha um emagrecimento 
saudável e sustentável. 

Tratamento estético: Sessões combina-
das de termoterapia e massoterapia que fazem 
o metabolismo acelerar seu sistema fisiológico, 
diminuindo o tecido adiposo. 

assessoria nutricional: Consiste no acom-
panhamento diário dos pacientes, no qual a 
equipe pode avaliar o andamento do tratamen-
to. O objetivo é dar ênfase na gestão comporta-
mental auxiliando e orientando todas as dificul-
dades encontradas dentro do processo. 

atividades complementares: Aulas de Hiit
Para repassar um pouco de como 

funciona o novo método de ema-
grecimento que a Estética Evo-
luir disponibiliza para as 
clientes, na noite de se-
gunda-feira (18) foi reali-
zado junto à Estética um 
workshop com a idea-
lizadora Lilian Canello. 
Ela repassou como tudo 
funciona e como são os 
procedimentos para o per-
feito progresso e resultados 
desejados. 

Equipe da Estética Evoluir com a idealizadora do método de emagrecimento

Nelcir Dall’Agnol/O Líder
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Os estudantes do Cen-
tro de Educação de Jovens e 
Adultos (Ceja) que fizeram o 
curso de Formação Inicial e 
Continuada em “Eletricista 
predial de baixa tensão” par-
ticiparam de solenidade de 
formatura na última semana. 

As aulas foram promovi-
das por meio de parceria en-
tre o Ceja de Maravilha e o 
Instituto Federal de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia de 

Santa Catarina (IFSC), cam-
pus de São Miguel do Oeste. 

O curso, desenvolvi-
do de agosto a dezembro 
de 2018, teve como objeti-
vo capacitar estudantes da 
Educação de Jovens e Adul-
tos para desenvolver ativi-
dades de eletricista na área 
da construção civil, de acor-
do com as normas e procedi-
mentos técnicos de qualida-
de e segurança no trabalho. 

FORMaTURa
Ceja conclui curso de 
qualificação profissional

Solenidade foi promovida na última semana

Divulgação

nOViDaDE Após 15 anos de empresa, emissora inaugura sede própria, no centro do município 

Rádio nova FM inaugura nova sede em Pinhalzinho 
Diana Heinz

Integrante do grupo WH 
Comunicações, a Nova FM 
103.1 inaugurou um moder-
no espaço em Pinhalzinho. 
Localizada na Avenida Por-
to Alegre, 744, Edifício Cas-
sol, no centro, a emissora pro-
moveu evento na quinta-feira 
(21). Após 15 anos de Rádio, 
agora a Nova conta com sede 
própria, pensada e projetada 
após estudos. “Montamos a 
estrutura de forma moderna, 
com alta tecnologia no quesi-
to equipamentos e profissio-
nais de qualidade. Tudo isso 
pensando no produto que é 
entregue ao nosso cliente e 
ouvinte”, disse a diretora, Dei-
si Cassol.

A emissora surgiu no dia 
24 de dezembro de 2004, como 
a Maisnovafm de Pinhalzinho 
na frequência 102,1 MHZ. 
No início a emissora com-
prava 70% da programação 
que era gerada pela Mais-
novafm de Caxias do Sul-RS. 
Pela necessidade de progra-
mação local, a Rádio criou a 
sua independência e passou 
a chamar-se Novafm, alte-

Nova sede fica localizada no Edifício Cassol

Parte da equipe de profissionais da emissora do Grupo Wh Comunicações 

Solenidade recebeu a dupla sertaneja Hugo e Tiago

PagaMEnTOS

Município arrecada 56% do valor total 
na primeira parcela do iPTU
eDerson aBi

Os contribuintes paga-
ram 56% do valor do IPTU 
de 2019 até sexta-feira (15) 
no município de Maravi-
lha. A informação é do se-
cretário de Administração, 
Cleiton Borgaro. De acordo 
com ele, o valor pago foi de 

R$ 1,8 milhão. O município 
estima arrecadar R$ 3,1 mi-
lhões com o imposto. Esses 
valores são apenas do IPTU, 
mas o morador paga no car-
nê a taxa de lixo e o dinhei-
ro que vai para o Corpo de 
Bombeiros. Borgaro explica 
que a maioria optou em par-
celar o valor. 

REFiS
Dentro do pagamento de impostos, o município 
monitora o projeto do Refis na Câmara 
de vereadores. O Refis é um programa de 
recuperação fiscal para contribuintes que não 
pagaram IPTU, ISS, outros impostos e taxas 
diversas. O objetivo do município é receber o 
valor, que está em R$ 3 milhões. De acordo com 
o secretário, 1.600 contribuintes estão com 
impostos atrasados e podem ser contemplados 
com o Refis. Recentemente a administração 
encaminhou o projeto para o legislativo, mas 
não está conseguindo diálogo para aprovar a 
iniciativa. O texto recebeu parecer contrário na 
comissão e deve seguir para votação em plenário 
na próxima segunda-feira. Borgaro pede que os 
vereadores aprovem o Refis, já que não se trata 
de renúncia de impostos. O objetivo é flexibilizar 
os juros e multas e cobrar a dívida original. Secretário diz que IPTU é receita importante e município busca receber outras dívidas 

pelo projeto 

Ederson Abi /O Líder

rando também a sua frequ-
ência e potência.

Atualmente seu raio de 
abrangência é de mais de 
100 municípios do Oeste ca-
tarinense, Noroeste gaúcho 

e Sudoeste do Paraná. “Com 
certeza a nossa nova sede 
vem para somar à cidade de 
Pinhalzinho e região, que 
pode usufruir de um produ-
to de qualidade. E a emis-

sora hoje só tem uma audi-
ência espetacular e tomou 

essa grandiosidade devido 
aos grandes investimentos e 

a equipe de profissionais que 
temos”, finaliza. 

Fotos: Nova FM



,  MARAvilhA 23 DE MARçO DE 2019 21
inFORME PUBLiCiTáRiO

caMilla constantin 

Com mais de 20 anos no ramo, a empresa Plana-
fer Metalúrgica conta com novos proprietários 
desde outubro de 2018. Jucimar e Alexandra 

Soliman afirmam que o principal objetivo é garantir 
a satisfação dos clientes, com produtos e serviços de 
qualidade e formas de pagamento acessíveis. 

O empreendimento, que já aceita cartão, cheque 
e boleto, irá contar em breve com uma novidade em 
linha de crédito. “Para facilitar para quem está cons-
truindo, vamos implantar nos próximos dias o Cons-
trucard, da Caixa Econômica Federal”, afirmam. 

Localizada na Rua 15 de Novembro, 782, em 
frente ao Centro de Atenção Psicossocial (Caps) de 
Maravilha, a empresa atua em toda a região e conta 
com profissionais altamente qualificados.  

Empreendimento possui mais de duas décadas de atuação 
e conta há cinco meses com novos proprietários 

Planafer Metalúrgica atua 
em Maravilha e região

SERViÇOS
A Planafer Metalúrgica, empresa autorizada 
PS do Brasil, trabalha com venda, instalação 
e manutenção em portões de rolo. Além 
disso, atua com perfis estruturais em 
diversos tipos de edificações, coberturas 
em aluzinco, termoacústicas, cercas, 
aberturas, portões de elevação ou correr e 
portas auxiliares em ferro, linha completa 
de vidro temperado, envidraçamento de 
fachadas, aberturas em alumínio nas 
linhas Gold ou Suprema, portas pivotantes 
e portinholas de alumínio e janelas de 
banheiro de vidro e/ou alumínio.  

CREDiBiLiDaDE

Proprietários, Alexandra e Jucimar Soliman

Empresa fica localizada na Rua 15 de Novembro

Fotos: Divulgação

Camilla Constantin/O Líder
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Com chuva intensa, cidade viveu novo momento de tensão na segunda-feira (18) e reacendeu 
debate sobre obras para resolver problema

Rio iracema transborda, assusta 
moradores e causa transtornos

Da reDaÇÃo

M
oradores viveram momen-
tos de tensão na tarde da 
última segunda-feira (18), 
quando a chuva intensa 

causou alagamentos e transbordamento 
do Rio Iracema, em Maravilha. O Corpo 

de Bombeiros foi acionado por famílias ri-
beirinhas, além da Defesa Civil municipal 
e Polícia Militar. Várias ruas foram atin-
gidas pela água e moradores tiveram de 
sair de casa. Os pontos mais críticos fo-
ram nas avenidas Anita Garibaldi, Sul 
Brasil e Presidente Kennedy e ruas José 
Leal Filho e José Bonifácio. Os locais fi-

caram interditados. 
De acordo com o capitão dos bom-

beiros, João Emiliano de Moura Miran-
da, o trabalho dos militares foi preventi-
vo. “A gente começou fazer um trabalho 
de passar nas regiões onde alaga e avi-
sar as pessoas”, afirmou. Ele lembrou 
que a enchente de 2015 pegou todos de 

surpresa e, desta vez, as famílias foram 
informadas que poderiam ser atingidas 
pela água do rio. “Acompanhamento do 
rio e informação às pessoas que estão 
nas áreas tradicionalmente alagadas”, 
comentou. Ele afirma que foram aproxi-
madamente 10 atendimentos mais críti-
cos no município.

aLagaMEnTOS 

Fotos: Ederson Abi/O Líder

Na Rua José leal Filho, Rio iracema atingiu casas e preocupou quem estava nas proximidades Na Avenida Presidente Kennedy, carros que tentaram passar pelo alagamento ficaram pelo caminho e guincho foi acionado

A expressão de medo e preocupação é de Pedro valdir 
Vendrusculo, de 65 anos, que reside com a filha na Rua 27 de 
Julho, ao lado do Rio iracema, no Centro de Maravilha. Com a 
casa de madeira, alugada, que já foi invadida até a altura da janela 
na enchente de 2015, ele observou o cenário com apreensão 
nesta semana. A água chegou perto da estrada, que é de chão, e 
saiu da calha nas proximidades. “Foi assustador, bem esquisito. 
Era só gente na barranca do rio, de olho para tirar os móveis de 
dentro de casa. O bicho ‘tava’ pegando”, comenta. 
Na enchente de 2015 ele não estava no local, mas sabe que a 
água subiu repentinamente. Assim, residindo próximo da ponte 
da Rua José Bonifácio, ele diz que todos ficam apreensivos. 
“A gente fica de olho grande, perde o sono. A gente é pobre, 
se perder os móveis é complicado. Não se tem [dinheiro] para 
comprar outro”, explica. 

“PERDE O SOnO”

Morador observa como ficou a vegetação após transbordamento do Rio iracema nas proximidades

Os dias chuvosos são de preocupação para 
o casal Elide, 73 anos, e Irno Pignato, de 81 anos. 
Eles residem na Avenida Sul Brasil, no Bairro Ci-
vemara. Na segunda-feira o casal precisou sair de 
casa. Com medo, nem conseguiram terminar o 
almoço, pararam tudo para erguer alguns móveis 
e eletros. Apreensivos, acompanhavam na rua a 
chegada da água que alagou a garagem e todo o 
pátio da residência. Felizmente, desta vez, a água 
não entrou no restante da casa. Na enchente de 
2015 o casal perdeu toda a mobília, além de preci-
sar ser resgatado pelo Corpo de Bombeiros, agar-
rado em janelas após a água invadir a residência. 

“É triste! De noite, se vem uma chuva forte eu 
levanto, coloco o casaco e vou lá ver o rio”, conta 
Elide, emocionada. O esposo diz que até já colo-
cou o imóvel à venda, mas com o histórico de ala-

gamentos, nenhum comprador se interessou. A 
casa já foi inundada cinco vezes. “A sensação é de 
medo, pelo que passamos em 2015. Sorte que desta 
vez a chuva parou”, afirma.

“a SEnSaÇÃO É DE MEDO” 

Água entrou na 
garagem da casa na 
segunda-feira

Casal Eline e irno Pignato relata momentos de preocupação
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“CEnáRiO FOi PREOCUPanTE”

A afirmação é do empresário Ademir Albrecht, sócio da Rede Iguatemi Ali-
mentos. Na segunda-feira a equipe do Supermercado Iguatemi, no Bairro Cive-
mara, teve parte do estacionamento alagado. A empresa teve grande prejuízo com 
a enchente de 2015. 

“O cenário foi preocupante. Dentro do mercado dessa vez não entrou água, 
depois da enchente histórica de 2015 a empresa tomou medidas de proteção para 
que a água não entrasse. Mas fica a minha preocupação com nossos vizinhos, 
pessoas de idade, pessoas que moram aqui há 40, 50 anos, e estão com essa situ-
ação constante de terem que deixar suas casas por causa da água entrando. Isso 
machuca, a gente vê o choro, pessoas entristecidas, isso dói pra gente”, 

Alagamento em frente ao 
supermercado na segunda-feira

Após o transbordamento e alagamentos, o município 
de Maravilha se manifestou para explicar o andamento 
do projeto que vai executar obras de melhorias no 
Rio iracema. O secretário Cleiton Borgaro concedeu 
entrevista ao Grupo Wh Comunicações no dia seguinte 
aos transtornos. 
De acordo com Borgaro, o município já fez muito até o 
momento, com estudos e licitação pronta, aguardando 
apenas o aval ambiental para iniciar a obra. Porém, o 
secretário diz que a última licença não foi liberada pelo 
instituto do Meio Ambiente (iMA), que solicitou um novo 
projeto detalhado sobre o depósito dos resíduos que 
serão retirados do rio. 
Borgaro explica que, dentro do processo burocrático, o 
iMA pediu estudo de relocação e preservação de peixes 
(cascudos), sapos, árvores e outros itens. Tudo terá de 
ser preservado ou compensado em dobro pelo município 
antes de entrar com as máquinas. Ele diz que tudo é 
muito complexo, burocrático. “Não é simples assim 
mexer em um rio”, comentou. 
O município está finalizando as últimas exigências do 
instituto do Meio Ambiente e deve encaminhar os planos 
na próxima semana. A partir disso, a expectativa é para 
que não haja nenhuma nova solicitação de estudo e a 
obra possa ser iniciada. Assim que houver liberação, 
a obra vai começar nas proximidades da BR-282 até 
o centro, em um trecho de dois quilômetros. Será a 
primeira etapa, com recurso garantido. 
A primeira etapa será executada pela Gaia Rodovias, que 
venceu a licitação por valor R$ 6.991.277,76. A empresa 
aguarda a licença Ambiental de instalação (lAi) do 
instituto do Meio Ambiente para poder começar o 
trabalho, que será de aprofundamento do rio e instalação 
de contenção nas laterais. 

O QUE Diz O MUniCÍPiO?

 Com obra do Rio iracema, casas não serão atingidas por possível nova enchente

CHUVa DaniFiCOU inTERiOR DE MaRaViLHa

REgiÃO

aUDiÊnCia EM FLORianÓPOLiS

As chuvas do início da se-
mana também causaram estra-
gos e transtornos na região. O 
destaque foi para o deslizamen-
to de terra na SC-160 em Mo-
delo. O trecho de uma das prin-
cipais rodovias estaduais do 
Oeste catarinense ficou bloque-
ado até a tarde de quinta-fei-
ra (21). Logo após o desmoro-
namento lideranças regionais 
entraram em contato com o 
Deinfra e a Secretaria de Infra-

estrutura do Estado, mas a res-
posta foi de que não havia ma-
quinário disponível para fazer 
o serviço de limpeza da pista. 

Para solucionar o proble-
ma, os municípios de Mode-
lo, Sul Brasil e Serra Alta forma-
ram uma força-tarefa, colocando 
máquinas, caminhões e pesso-
al para fazer a desobstrução da 
pista. O trabalho foi autorizado 
pelo Deinfra, órgão responsável 
pela rodovia estadual, e come-

çou na tarde de terça-feira (19). 
O vice-prefeito de Mode-

lo, Aldecir Bolis, conversou com 
nossa reportagem e disse que 
o cenário era crítico, com gran-
des rachaduras, não se des-
cartando deslizamentos futu-
ros. No primeiro dia a equipe 
chegou a interromper o traba-
lho devido a novos desmorona-
mentos, além de fazer desvios 
para a água que vinha de la-
vouras e descia pelo barranco. 

O prefeito de Modelo, Ricardo Mal-
daner, esteve em Florianópolis na quar-
ta-feira (20), onde participou de audi-
ência com o Deinfra e a Secretaria de 
Infraestrutura do Estado. A pauta foi o 
estado crítico da SC-160. O prefeito con-
versou com o secretário de Infraestrutu-
ra do Estado, coronel Carlos Hassler, o 
qual garantiu que os municípios rece-
berão de volta os recursos investidos. 

O coronel agradeceu o empenho 
dos municípios e voltou a afirmar que 
o Estado não teria maquinário para fa-
zer desobstrução da rodovia. Em entre-
vista para nossa reportagem, o prefeito 
de Modelo criticou a situação de aban-
dono das rodovias estaduais do Oeste 
e citou ainda a cobrança feita em Flo-
rianópolis para uma revitalização com-
pleta na SC-160, que tem pontos pre-
cários na pista, além de problemas de 
alagamentos em dias de chuva. A ro-
çada e limpeza das laterais também foi 
uma das cobranças. 

Deslizamento atingiu cerca de 60 metros de extensão da rodovia

Na terça-feira prefeito de Modelo acompanhou representantes do Deinfra em visita ao local  

Foto: Divulgação

após deslizamento, municípios formam força-tarefa 
para desobstrução da SC-160

No interior os danos da 
chuva foram sentidos nas es-
tradas e lavouras. De acordo 
com o responsável pela Secre-
taria de Obras e Transportes, 
Airton Gonçalves, a chuva en-
tupiu bueiros e causou pontos 

de alagamento perto de pon-
tilhões. Na terça-feira (19) as 
equipes se deslocaram ao in-
terior com máquinas para des-
trancar os bueiros e consertar 
as estradas mais estragadas. 
Já na agricultura, o extensio-

nista da Epagri em Maravilha, 
Jacob Kafer, disse que não foi 
relatado dano na produção e 
isso será perceptível na colhei-
ta. No entanto, a chuva lavou a 
terra, levando os nutrientes do 
solo, e isso é uma perda.
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COMBaTE aO CRiME Grupo de Atuação Especial de Combate às Organizações 
Criminosas abrange 14 municípios da região, incluindo Maravilha 

Extremo-Oeste agora conta 
com Unidade do gaeco

RESULTaDOS 
Mais de 300 pessoas participam de assembleia 
geral da auriverde 

A Cooperativa Regional Au-
riverde realizou na manhã de 
quarta-feira (20), em Cunha 
Porã, assembleia geral extraor-
dinária e assembleia geral ordi-
nária, que reuniu mais de 300 
pessoas. O evento contou com 
apresentação do balanço anu-
al do exercício de 2018 e eleição 
dos novos membros do Con-
selho Fiscal para 2019, que vão 
atuar juntamente com os conse-
lheiros e a atual diretoria, forma-
da pelo presidente, Claudio Post, 
vice-presidente, Daniel Ferrari, 
e o secretário, Loivo Felimberti.

O presidente da Auriver-
de, Claudio Post, afirma que 
está satisfeito com os resulta-
dos e avaliou positivamente o 
ciclo de pré-assembleias reali-
zadas nos municípios de abran-
gência da cooperativa. “2018 foi 
um ano de muitas mudanças, 
onde passamos por momen-
tos difíceis, mas que mais uma 
vez foi possível alcançar os obje-
tivos. É sempre uma grande sa-
tisfação poder estar próximo 
dos associados, apresentando 
um trabalho de forma transpa-
rente e com muita ética”, diz. 

Na oportunidade, os produ-
tores destaque foram premia-
dos. São eles: Neudi Stein, Aldair 
Ghisleri, Djonatan Watte, Nau-
ri Adolfo Kittel, Herbert Rone 
Probost e Clausir Bonad. Tam-

bém receberam premiação as 
famílias certificadas do Progra-
ma Propriedade Rural Susten-
tável, em parceria com a Aurora 
Alimentos: Irton Anselmini, Ari 
Giacomelli, Ilário Zumach, Cel-
so Jantsch, Ilvo Krumenauer, Ra-
fael Dona Spech, Silvênio Schus-
ter e Fábio Rodrigo Guarda.

No evento foi apresenta-
do oficialmente o novo investi-
mento da Auriverde, que agora 
conta com uma unidade de se-
cagem e armazenagem no Rio 
Grande do Sul, em Giruá. O pú-
blico contou ainda com pales-
tra intitulada “Orgulho de Ser 
Auriverde”, ministrada por João 
Batista Schneiders, e almoço.

COnSELHO FiSCaL  
efetivos: Arli Pedro Wermu-
th, Enio José Castanha e Mar-
li Helena Hoff Bourscheid
suplentes: Felix Guollo, Genuir 
Balzan e Rafael Rodrigo Schuster 

PLanEJaMEnTO 2019
- Faturamento estimado em R$ 
653 milhões
- Supermercado no município 
de iraceminha, inaugurado 
ontem (22)
- Unidade central de secagem, 
armazenagem de cereais e 
fábrica de rações no município 
de Maravilha
- Sondagem do solo, 
levantamento altimétrico, 
licenças e início dos projetos 
(a Auriverde venceu licitação 
de área em Maravilha, 

de aproximadamente 25 
hectares) 
- Ampliação da unidade 
de Cunha Porã com mais 
dois silos 
- Transferência do Posto de 
Resfriamento de leite para 
Orleans
- Ampliação Suicooper ii e iii de 
1268 para 1.800 suínos/dia
- Continuidade aos tópicos: 
formação do quadro social e 
funcionários; cursos de venda, 
atendimento, segurança e 
5S; Encontro de Mulheres em 
Florianópolis e da Juventude 
Auriverde; Programa 
Mulheres Cooperativistas; 
Programa D’Olho, QT Rural, 
Sustentabilidade e Propriedade 
Rural Sustentável; Encontro de 
Colhedores, Transportadores, 
Clube da Bezerra, Programa 
Coleta Segura, JovemCoop 
e CooperJovem, Escola no 
Campo, Núcleo de Jovens e 
Núcleo Feminino.

Fotos: Divulgação

Assembleia foi conduzida pelo presidente, Claudio Post 

Evento contou com público expressivo

SEgURanÇa

eDerson aBi

Com nove anos de Polícia 
Civil, a delegada Joelma Alber-
ton assumiu, no início deste ano, 
a delegacia da Polícia Civil de 
Maravilha e vai atuar junto com 
o delegado Joel Specth. Ela che-
ga após a transferência do dele-
gado Leonardo Zambeli. 

Joelma Alberton falou com a 
reportagem do Jornal O Líder nes-
ta semana. Ela afirmou que as-
sume o trabalho se sentindo em 
casa, já que atuava em São Miguel 
do Oeste. Joelma também já de-
senvolveu atividades na delega-
cia de Maravilha no passado. Na 

entrevista, a delegada diz que pre-
tende permanecer no município 
e vai dar continuidade ao trabalho 
do delegado Zambeli. Ela elogiou a 
estrutura e a equipe de Maravilha.

Sobre o trabalho, Joelma afir-
ma que já realizou alguns proce-
dimentos desde o início de feve-
reiro. Ela vai atuar com os crimes 
de tráfico de drogas, furtos, rou-
bos, receptações e homicídios. “A 
expectativa é oferecer um traba-
lho de qualidade ao cidadão que 
precisa da Polícia Civil”, afirma. 
A Delegacia de Maravilha possui 
casos de estelionato e furtos que 
estão sendo investigados, segun-
do a delegada. 

Joelma Alberton tem quase 10 nos de Polícia Civil

Ederson Abi /O Líder

Diana Heinz

A instalação oficial do Gru-
po de Atuação Especial de Com-
bate às Organizações Criminosas 
(Gaeco), na modalidade regional 
do Extremo-Oeste de Santa Ca-
tarina, foi realizada na quarta-fei-
ra (20) em São Miguel do Oeste. O 
cerimonial teve a presença de au-
toridades e lideranças, especial-
mente ligadas à Justiça e a Polícia. 

O ato de criação do Gaeco 
na região, conforme o procura-
dor-geral de Justiça, Sandro José 
Neis, que participou da solenida-
de, leva em consideração o pro-

gressivo aumento da demanda 
do Ministério Público. Esta gerou 
a necessidade de crescimento 
de sua estrutura de atendimen-
to à sociedade e, em consequên-

cia, a expansão de seus órgãos de 
apoio às atividades institucionais.

O Gaeco, Unidade Extremo
-Oeste, abrange os municípios 
das comarcas de Anchieta, Cam-

po Erê, Cunha Porã, Descanso, 
Dionísio Cerqueira, Itapiranga, 
Maravilha, Modelo, Mondaí, Pal-
mitos, Pinhalzinho, São José do 
Cedro, São Lourenço do Oeste e 
São Miguel do Oeste.

A coordenadora do novo nú-
cleo é a promotora de Justiça Mar-
cela de Jesus Boldori Fernandes. 
Segundo ela, a equipe de profis-
sionais conta com 10 integrantes. 
“Nós atuamos no combate a orga-
nizações criminosas, crimes mais 
complexos contra a administra-
ção pública, meio ambiente, con-
sumidor e ordem tributária, todos 
de maior complexidade”, explica. 

Ato oficial foi realizado em São Miguel do Oeste

Divulgação

nova delegada vai 
atuar em crimes de 
tráfico de drogas, 
furtos e homicídios

CEV RayMUnDO VEiT 
alunos participam de 
palestra sobre a dengue
caMilla constantin

O coordenador da Sala de 
Situação de Maravilha, Fran-
cys Balestreri, esteve no Cen-
tro Educacional Vereador 
Raymundo Veit para conver-
sar sobre a dengue com os alu-
nos do 3º ano. A atividade faz 
parte do projeto “Nossa esco-
la contra a dengue”, que sur-
giu da necessidade de informar 
os estudantes sobre a impor-

tância da prevenção e do com-
bate ao mosquito transmissor.

De acordo com Balestre-
ri, foi um momento explicativo 
em que foram repassadas infor-
mações sobre sintomas e cuida-
dos. “Sentamos em círculo e le-
vei os mosquitos e larvas para 
eles olharem. As crianças tam-
bém receberam panfletos com 
imagens do que pode ser fei-
to em casa e tiraram dúvidas. Foi 
um momento bacana”, avalia. 

Professoras organizaram a atividade diferenciada 

Divulgação
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caMilla constantin  

Com novos membros, 
o Ramo Lobinho do Gru-
po Escoteiro Raízes de Ma-
ravilha promoveu a “Tri-
lha da Jângal”, no último dia 
16. A atividade foi inspira-
da no livro Histórias de Mow-
gli, de Rudyard Kipling. De 
acordo com os participan-
tes, o nome foi escolhido por 
Jângal ser o nome da mata 
onde o personagem vivia.

Os chefes avaliam posi-
tivamente a atividade, des-

tacando que as crianças di-
vertiram-se com os jogos 
desenvolvidos. “Foi uma 
tarde prazerosa, ver e sen-
tir a alegria das crianças 
em meio à natureza, apren-
dendo os ensinamentos. 
Para nós o melhor ‘paga-
mento’ é ver a alegria deles 
aprendendo a serem pesso-
as boas, com atitudes posi-
tivas. Pode parecer pouco, 
mas é uma semente lançada 
em solo fértil, de bons prin-
cípios para uma comunida-
de mais humana”, enfatizam. 

aVEnTURa
grupo Escoteiro Raízes 
promove trilha 

Crianças desenvolveram diversas atividades e brincadeiras 

No mesmo fim de semana 
o Ramo Escoteiro e Sênior 
desenvolveu atividades com 
os monitores, participando 
do curso de graduados em 
Pinhalzinho. O evento, realizado 
no parque da itaipu Rural Show, 
contou com a presença de 18 

grupos da região. 
Nos dois dias os jovens 
participaram de diversos jogos 
e receberam orientações sobre 
primeiros socorros, transporte 
de vítimas e imobilização, 
confecção de fogão de barro e 
montagem de abrigo natural.  

Maravilhenses marcaram presença em evento realizado em Pinhalzinho 

RaMO ESCOTEiRO E SÊniOR

BOM JESUS DO OESTE Obra de mais de R$ 240 mil será feita com recursos próprios

Ordem de serviço para construção 
de barracão industrial é assinada 

Mais um barracão será 
construído na área industrial de 
Bom Jesus do Oeste. A ordem 
de serviço foi assinada na terça-
feira (19), pelo prefeito, Ronaldo 
Luiz Senger, e o representante 
da empresa contratada, enge-
nheiro Carlos Eduardo Vendel. 

Com o investimento, a ad-
ministração espera atrair ainda 
mais indústrias e empresários 

ao município. “Para fortale-
cer e garantir a empregabilida-
de da mão de obra local”, desta-
ca Senger.

A edificação do barracão 
industrial será feita pela em-
presa M.L.P. Gonçalves & Cia 
Ltda. EPP, com prazo de 120 
dias. O valor da obra será de R$ 
248.331,86, provenientes de re-
cursos próprios. Assinatura da ordem de serviço foi feita na terça-feira (19) 

Charlaine Kreuz/Ascom Prefeitura

agRiCULTURa

MEREnDa ESCOLaR 

Bom Jesus do Oeste recebe distribuidor de água

Produtores de Flor do Sertão podem participar 
de chamada pública 

O município de Bom Je-
sus do Oeste recebeu nes-
ta semana um distribuidor 
de água, por meio da Secre-
taria de Estado da Agricultu-
ra e da Pesca, no valor de R$ 
15.778 mil. O equipamen-

to, com capacidade para qua-
tro mil litros, conta com kit de 
emergência para incêndio. 

O secretário de Agricultu-
ra, Márcio José Storck, desta-
ca que o distribuidor irá ajudar 
a minimizar o impacto cau-

sado por eventuais estiagens 
e garantir o abastecimento de 
água para as comunidades. 

De acordo com o prefei-
to, Ronaldo Luiz Senger, o equi-
pamento ficará à disposição 
da Secretaria de Agricultura. 

“Além de facilitar os serviços 
para minimizar o impacto da 
estiagem e garantir o abasteci-
mento de água na produção de 
aves e suínos, quando neces-
sário poderá também auxiliar 
em algum incêndio”, destaca. 

A lei federal nº 11.947 
exige que pelo menos 30% 
dos recursos do Programa 
Nacional de Alimentação Es-
colar (Pnae) sejam utiliza-
dos na aquisição de gêneros 
alimentícios diretamen-
te da agricultura familiar. 

Segundo a nutricionista 
Gabriela Bagio Luz, respon-
sável pela merenda no Cen-
tro Educacional Padre Luís 
Muhl, a lei é de extrema im-
portância. “Além de valorizar 
as famílias que tiram o sus-
tento da produção agríco-

la, garante à escola produtos 
frescos e de qualidade, opor-
tunizando merenda saudá-
vel aos alunos”, diz. Ela desta-

ca que em 2018 o município 
superou o percentual estipu-
lado, o que é muito positivo.

Os produtores rurais do 

município podem partici-
par da chamada pública que 
ocorre na quinta-feira (28), 
às 9h30, no setor de com-
pras da prefeitura. São deze-
nas de produtos que podem 
ser adquiridos diretamen-
te dos produtores do municí-
pio, entre eles: tomate, beter-
raba, morango, milho verde, 
pimentão, pepino, alface, 
mandioca, cenoura, chuchu, 
laranja, repolho, bergamota, 
maracujá, feijão, couve, bró-
colis e limão, além de bola-
chas, salgados, bolos e cucas. 

 Nutricionista Gabriela Bagio luz é responsável pela merenda no CE Padre luís Muhl

Divulgação



,  MARAvilhA 23 DE MARçO DE 201926

romances juvenis, Marinho escreveu quatro 
livros voltados para o público adulto. 

BERNIE TORMÉ
O guitarrista Bernie Tormé 
morreu no dia 17 de março, aos 

66 anos, vítima de pneumonia. O 
músico, considerado um dos 

guitarristas mais conhecidos do hard Rock, 
atuou com nomes de renome como ian 
Guillan e ficou mais conhecido ao entrar na 
banda de Ozzy Osbourne, após a morte do 
guitarrista Randy Rhoads. 

INÊS BRUGNEROTTO 
Faleceu no dia 15 de março, em sua 
residência, aos 75 anos. Seu corpo foi 
velado na igreja Católica do Distrito de 
itajubá, em Descanso, e sepultado no 
cemitério da comunidade. 

VALTEMIR BARP
Faleceu no dia 16 de março, no hospital 
Regional, aos 65 anos. Seu corpo foi velado 
na igreja Católica da linha Aparecida e 
sepultado no cemitério da comunidade. 

MARCOS PENGO
Faleceu no dia 18 de março, no hospital 
de Cascavel, aos 31 anos. Seu corpo foi 
velado no salão da comunidade da linha 
São luiz e sepultado no cemitério da 
comunidade. 

MANOEL ADÃO RODRIGUES PACHE
Faleceu no dia 18 de março, no hospital 
Regional de São Miguel do Oeste, aos 85 anos. 
Seu corpo foi velado na igreja Quadrangular 
de iporã do Oeste e sepultado no cemitério 
municipal de iporã do Oeste. 

IMELDA ALVINA KNOB
Faleceu no dia 19 de março, no hospital 
São lucas de Guaraciaba, aos 88 anos. Seu 
corpo foi velado no clube da linha Emboaba e 
sepultado no cemitério da comunidade. 

EVA SKIERZINSKI
Faleceu no dia 20 de março, no hospital São 
José de Maravilha, aos 83 anos. Seu corpo 
foi velado na igreja Assembleia de Deus 
em Tigrinhos e sepultado no cemitério de 
Tigrinhos. 

CARMELINDA ANGELA BARBIERI
Faleceu no dia 21 de março, no hospital 
Regional de São Miguel do Oeste, aos 91 anos. 
Seu corpo foi velado na igreja Católica da linha 
várzea Alegre, em São Miguel do Oeste, e 
sepultado no cemitério da comunidade. 

IRINEU WANDSCHEER
Faleceu no dia 21 de março, no hospital São 
José de Maravilha, as 73 anos. Seu corpo 
foi velado na igreja Evangélica da linha 
Primavera Alta e sepultado no cemitério da 
comunidade.

MÁRCIA REAL 
A atriz e dubladora Márcia Real 
morreu no dia 15 de março, aos 

88 anos. Começou a carreira 
na extinta Rede Tupi e por uma década foi 
apresentadora do Clube dos Artistas, programa 
de entretenimento e entrevista. Entre seus 
papéis de maior sucesso estão Áurea Menezes 
Garcia, na novela Mico Preto (1990), e isadora, 
em Quatro por Quatro (1994). 

DICK DALE
O guitarrista Dick Dale morreu no 
dia 16 de março, aos 81 anos. O 
músico, considerado pai do surf 

rock e autor da música Misirlou, 
tema do filme Pulp Fiction, foi considerado 

um dos 100 maiores guitarristas de todos os 
tempos pela revista Rolling Stone. Ele chegou a 
fazer uma pausa na carreira durante a década 
de 1970, mas desistiu da aposentadoria nos 
anos 1980.

JOÃO CARLOS MARINHO
O escritor João Carlos Marinho 
morreu no dia 17 de março, aos 
83 anos. Em 1969, quando ainda 
era advogado, publicou o livro “O 

gênio do crime”. Ao todo, foram 
aproximadamente 1,2 milhão de exemplares 
vendidos, em mais de 60 edições. A obra foi 
traduzida para o espanhol e adaptada para 
o cinema em 1973, sob o título “O detetive 
bolacha contra o gênio do crime”. Além dos 

OBITUÁRIO

PROgRaMaÇÃO Principal objetivo dos encontros é definir os novos 
integrantes do Conselho Municipal de Desenvolvimento Rural

Secretaria de agricultura inicia 
roteiro de reuniões nas comunidades 
caMilla constantin 

Teve início na terça-fei-
ra (19), na Linha Tope da Ser-
ra, o roteiro de reuniões nas 
comunidades maravilhenses 
com o intuito de escolher os in-
tegrantes do Conselho Munici-
pal de Desenvolvimento Rural. 
Ao longo da semana a progra-
mação teve continuidade nas li-
nhas Belo Horizonte e Caiapó. 

O secretário de Agricultu-
ra, Pedro Gilberto Ioris, expli-

ca que cada comunidade indi-
ca um homem e uma mulher 
para a função. “O trabalho do 
Conselho é muito importan-
te, então é fundamental esco-
lher bem os representantes. Ao 
todo, serão 26 encontros, sem-
pre às 13h30, no salão de cada 
comunidade. A exceção é a Li-
nha Poletto, em que a reunião 
será feita na Secretaria de Agri-
cultura, às 19h30”, destaca. 

Além da renovação dos 
conselheiros, serão debatidos 

DATAS
25 de março – linha 
Consoladora
27 de março – linha 
Central
28 de março – linha São 
Paulo
1º de abril – linha Sanga 
Silva
2 de abril – linha 
Cabeceira do iraceminha
3 de abril – linha Arabutã
4 de abril – linha Nova 
Brasília
5 de abril – linha 
Guaraipo
8 de abril – linha Água 
Parada
9 de abril – linha lajeado 
Couro
10 de abril – Linha Três 

Coqueiros
11 de abril – linha 
Pedreira
12 de abril – linha Araçá
15 de abril – linha Chinelo 
Queimado
16 de abril – linha 
Segredo
22 de abril – linha 
Primavera Alta
23 de abril – linha 
Primavera Baixa
24 de abril – linhas Barro 
Preto e Barra do Segredo
25 de abril – linha 51
26 de abril – linha Sanga 
Natal
29 de abril – linha 
Mariporã
30 de abril – linha 
Menegassi e linha Poletto

Secretário de Agricultura destaca a importância de participar dos encontros

Arquivo/O Líder

assuntos pertinentes ao setor, 
como a questão da reforma da 
previdência. “É um momento 
em que os moradores podem 
fazer sugestões e questionamen-
tos. A presença de todos é muito 

importante”, diz. Após o término 
do roteiro, será agendada a pos-
se dos novos integrantes, que 
contará com a escolha do presi-
dente do Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Rural.

OBRa COnCLUÍDa
avenida Presidente 
Kennedy está restaurada 
cleiton ferrasso

A empresa Olivei-
ra concluiu na quarta-
feira (20) a restauração 
do asfalto em um tre-
cho da Avenida Presi-
dente Kennedy em Ma-
ravilha e o trânsito foi 
liberado nos dois senti-
dos da pista. Nos próxi-
mos dias será realizada a 
pintura no asfalto. Loca-
lizado nas proximidades 

da empresa P.S. do Bra-
sil, o local foi restaura-
do através de intervenção 
profunda em 2.200 me-
tros quadrados de área. 

O valor do investimen-
to foi de aproximadamen-
te R$ 198 mil com a remo-
ção completa do asfalto, 
obras de drenagem repo-
sição da capa asfáltica. A 
obra foi executada em dos 
pontos considerados mais 
problemáticos da via.

Divulgação
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por AlySON HENRIQUE bECkER
TrÂNSITO E VOCÊ
Soldado PM lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia Militar Rodoviária

COTIDIANO

UTiLizaÇÃO DOS CORREDORES 
LaTERaiS PELaS MOTOCiCLETaS

Não é raro se deparar, em filas de veículos, com moto-
cicletas trafegando pelos corredores laterais. Mas será que 
essa conduta é permitida pela legislação de trânsito?

Esta é uma dúvida que permeia a cabeça de motociclis-
tas e condutores de carro, que se perguntam se aquela con-
duta vista diariamente é correta ou não. Para quem quer sa-
ber se é possível cortar o trânsito pelo corredor, ou seja, por 
aquele espaço que fica entre duas filas de veículo, a respos-
ta é positiva.

Muito embora haja a possibilidade de realizar tal mano-
bra, ela se fundamenta apenas no fato de que não é ilegal, 
entretanto, continua sendo uma medida extremamente pe-
rigosa, e não é aconselhado realizá-la.

No Brasil, a prática de ter motos no corredor não é proi-
bida pela legislação de trânsito. Entretanto, o Código de 
Trânsito Brasileiro, em seu artigo 192, determina que todos 
os veículos devem manter distância lateral e frontal segu-
ra entre os demais veículos, considerando-se, no momen-
to, a velocidade, as condições climáticas do local da circu-
lação e do veículo. 

Caso não seja observado o referido dispositivo legal o 
condutor estará sujeito à infração de trânsito de natureza 
grave, cuja penalidade é de multa no valor de R$ 195,23.

Desejo uma boa semana a todos.

A Polícia Militar apre-
endeu grande quantida-
de de produtos sem proce-
dência na terça-feira (19), 
na SC-492, rodovia que liga 
Maravilha a São Miguel da 
Boa Vista. Após informa-
ções de que dois carros Pa-
rati estariam retornando 
do Paraguai, a Polícia Mili-
tar de Maravilha e a guar-
nição de São Miguel da Boa 
Vista foram até a divisa en-
tre os dois municípios e lo-
calizaram os veículos. 

Durante a abordagem, 
foi constatado que os dois 

carros estavam carrega-
dos com produtos eletrô-
nicos no valor de aproxi-
madamente R$ 10 mil, cuja 
procedência não foi com-
provada. De acordo com 
a PM, as duas conduto-
ras e uma passageira fo-
ram detidas. O plantão da 
Polícia Federal de Dioní-
sio Cerqueira foi aciona-
do para os procedimentos 
e a mercadoria foi entre-
gue para a Receita Federal. 

As três mulheres fo-
ram liberadas, junta-
mente com os carros.

POLÊMiCa Odemar Marques, de 86 anos, precisa ficar longe 
do Legislativo e não deve se aproximar do Fórum 

Vereador é afastado do cargo pela 
Justiça e proibido de ir à Câmara

Produtos estavam em dois veículos e foram flagrados próximos a Maravilha

 Polícia Militar

O vereador de São Mi-
guel do Oeste Odemar Mar-
ques, de 86 anos, foi afastado 
do cargo e proibido de ir até 
o Legislativo do município. 
No início da manhã de quin-
ta-feira (21) foi cumprido 
mandado de busca e apreen-
são em sua residência. 

De acordo com o advo-
gado da Câmara de Vereado-
res, Luiz Pichetti, Marques 
precisa manter distância 
mínima de 100 metros do 
Legislativo, 200 metros do 
Fórum e também precisa 
manter distância de algu-
mas pessoas e funcionários 
da Casa, que estão com me-
didas protetivas.

O caso teria relação com 
investigação do Gaeco no 
uso indevido dos assesso-
res pelos vereadores, porém 
há uma investigação parale-
la, que corre em segredo de 
Justiça. Segundo o judiciá-
rio, o afastamento se dá em 
virtude de ameaças graves 

que Marques teria feito à in-
tegridade de algumas pesso-
as que procuraram a Câmara 
para relatar os fatos. 

Após a determinação da 
Justiça, a Câmara de Verea-
dores de São Miguel do Oes-
te vai reforçar a segurança. 
Conforme o assessor jurídi-
co do Poder Legislativo, Luiz 
Pichetti, será adotada se-
gurança armada. “São duas 
formas de proteção que es-
tão ao nosso alcance. O judi-
ciário deu medida protetiva 

e nós também iremos adotar 
nossa medida de proteção. 
Vamos a partir de hoje ter 
vigilante armado para pro-
teger os servidores da Casa”, 
afirmou.

Na manhã de quinta-
feira Luiz Pichetti e o presi-
dente da Casa, Everaldo Di 
Berti, estiveram na casa do 
vereador afastado. “Expli-
quei que ele está afastado 
e impedido de exercer sua 
função e isso ele assimilou 
bem, mas emocionalmente 

não. Isso é uma questão que 
a família e os amigos terão 
que lidar com ele. Não res-
ta dúvida que nos preocu-
pamos com a saúde mental 
e física do seu Odemar, ele 
tinha muito orgulho de ser 
vereador. Expliquei os erros 
que ele teria cometido, ele 
não negou. Espero que ele 
não venha para a Câmara e 
não tome nenhuma atitude 
precipitada”, justifica.

No fim da tarde de quin-
ta-feira (21) Marques rece-
beu a reportagem do Grupo 
WH Comunicações, quan-
do afirmou que não está fa-
zendo nada de errado. Sa-
lientou que ele e todos os 
vereadores estão trabalhan-
do pelo bem do município. 
“Nós estamos imbuídos no 
desenvolvimento da comu-
nidade. Não podemos con-
cordar que alguém possa 
prejudicar o andamento das 
ações em prol da sociedade”, 
desabafou.

Coletiva com a imprensa foi organizada no dia do afastamento do vereador

 Camila Pompeo/WH Comunicações

DESCaMinHO
PM apreende R$ 10 mil 
em mercadorias na SC-492 

iLEgaL PERigO
PRF apreende 100 mil 
dólares na BR-386

Homem é atendido 
após ser picado por 
cobra jararaca A quantia de 100 mil dólares foi apreendida na tarde de terça-

feira (19), após abordagem da Polícia Rodoviária Federal (PRF) na 
BR-386, em Iraí, no norte do Rio Grande do Sul. Segundo a PRF, o 
dinheiro foi apreendido dentro de uma Amarok de Santa Catarina.

A PRF esclareceu que valores não declarados num montan-
te acima de R$ 10 mil, em qualquer moeda, são passíveis de apre-
ensão caso não seja comprovada a natureza lícita do dinhei-
ro. Os dois ocupantes da Amarok, com idades entre 52 e 54 anos, 
não apresentaram a declaração de origem do dinheiro e tive-
ram os dólares e o veículo apreendidos. Eles foram liberados.

Um homem foi picado por uma cobra jararaca no Bair-
ro Colina Verde, em Cunha Porã. O caso foi atendido na tar-
de de terça-feira (19) pelo Corpo de Bombeiros. De acordo 
com a guarnição, o idoso estava em sua residência acompa-
nhado por familiares e apresentava dois pontos com peque-
no sangramento no pé esquerdo, onde a cobra havia picado.  

Após atendimento e identificação da cobra, ele foi con-
duzido para a fundação hospitalar de Cunha Porã.

REVOLTa
Polícia Civil prende homem por abusar da 
filha de 15 anos

A Polícia Civil, por meio 
da Delegacia de Polícia de 
Anchieta, prendeu na quin-
ta-feira (21) um homem de 
56 anos investigado pelo 
crime de estupro de vul-
nerável. A Polícia Civil to-
mou conhecimento que 

o homem estaria abusan-
do sexualmente da filha de 
15 anos e durante o curso 
das investigações, foi apu-
rado que a irmã, hoje com 
22 anos, também foi vítima 
quando menor de idade.

Após ser interrogado, 

o preso foi encaminhado à 
Unidade Prisional de São 
José do Cedro, onde perma-
necerá à disposição da Justi-
ça. O investigado poderá ser 
indiciado pelo crime de es-
tupro, cuja pena pode che-
gar a até 15 anos de reclusão.

homem abusava da filha e foi preso pela 
polícia na cidade de Anchieta

Polícia Civil
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FUTEBOL Na segunda fase, jogos são de ida e de volta

CRM está fora do Regional e confrontos 
da segunda fase são definidos
nelcir Dall’aGnol

No sábado (16) e domingo 
(17) foi realizada a última ro-
dada da primeira fase da Copa 
Odi Sports/Sicoob de Fute-
bol. No sábado a equipe da 
CME Caibi/EC Juventude fez 
1 x 0 na CME Riqueza/E.C. 
Ginástica.

No domingo a rodada 
teve mais três jogos quando, 
em Tigrinhos, o Fluminense 
B perdeu de 4 x 1 para AAPF/
CME Palmitos; em Santa Te-
rezinha do Progresso o Mira-
guai B ganhou de São Miguel 
da Boa Vista pelo placar de 2 x 
1 e o Miraguai A empatou com 
o CRM em dois gols. Já em Sal-
tinho a equipe da casa perdeu 
para o Fluminense A por 2 x 0.

Na próxima fase, que co-
meça amanhã (24), as equipes 
vão disputar a classificação 
para a semifinal em melhor 

de duas partidas, com igual-
dade de condições, com jogos 
de ida e de volta. Terá o man-
do de campo para a segun-
da partida nesta fase a equipe 
melhor classificada da primei-
ra fase. Será considerado o sal-
do de gols. Em caso de empate 

nos pontos ganhos após a re-
alização da segunda partida, 
a definição da equipe classi-
ficada para a próxima fase se 
dará na cobrança de penali-
dades máximas. 

Em Tigrinhos tem, às 
14h30, Fluminense A x Grê-

mio Cultural Ipanema e às 
16h15 tem Fluminense B x 
CME Caibi/EC Juventude. Em 
Riqueza, às 16h, jogam CME 
Riqueza x AAPF/CME Palmi-
tos e em São Miguel da Boa 
Vista tem São Miguel da Boa 
Vista x EC Miraguai A. 

Competição está na segunda edição e é organizada pela liga Maravilhense de Desportos

Divulgação

Extremo Oeste
Catarinense

DE DESCONTO*

AT É

EM CONSULTAS E EXAMES SIMPLES
+ Ligue: (49) 3631 2216

*Condições válidas para contratações de 
planos familiares de 1 titular + 3 dependentes, 

durante o período de fevereiro e março de 2019.

VÔLEi

MaRaViLHa

Projeto Vida Vôlei recebe 
novo patrocinador 

Festival de Vôlei e Futevôlei 
tem decisões amanhã (24)

nelcir Dall’aGnol

Na noite de quarta-feira (20), 
no ginásio da Escola de Educa-
ção Básica João XXIII, o vôlei de 
Maravilha recebeu mais um im-
portante incentivo. Na oportuni-
dade, foi realizada a solenidade 
de assinatura dos patrocinado-
res do Projeto Vida Vôlei. Estive-
ram presentes atletas de catego-
rias iniciantes e a equipe sênior, 
juntamente com o patrocinador, 
Silvio Zanin, diretor da Informar/
Unopar. “A Informar/Unopar já é 
patrocinadora desde 2015. Tam-
bém assinamos o contrato de 
um ano com a empresa Macro-

lar Materiais de Construção, que 
será a nova patrocinadora do 
projeto Vida Vôlei, por meio da 
sócia-proprietária Beatriz Ber-
nardi”, disse Edinar Zardo, pro-
fessor e idealizador do projeto. 

De acordo com o professor, 
a empresa Corti Avioeste é patro-
cinadora fundadora desde 2009. 
“Eles estão com a gente desde 
o começo, sem interrupção, e 
com estes novos patrocínios va-
mos poder manter em torno de 
220 atletas a partir dos 7 anos”, 
ressalta Zardo, agradecendo as 
empresas que acreditam no tra-
balho desenvolvido para me-
ninas na cidade de Maravilha.

Projeto vem desde 2009 e é coordenado pelo idealizador Edinar Zardo desde o início 

Jogos são na quadra de areia do Parque Cidade das Crianças 

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

Na modalidade bocha em 
trio, naipe masculino, os clas-
sificados foram Pedro Alves 
dos Santos, Antônio Cláudio 
da Silva, Henrique Degaspe-
ri e Bruno Weirich, do grupo 
Barca de Jesus, do Bairro Pro-
gresso. No feminino as clas-
sificadas representam o gru-
po Lar de Convivência e foram 
Gema Sirtoli, Wali de Mello, Lú-
cia Schaedler e Eneci Gruber.

O bolão 23 feminino teve 
a seguinte classificação: Nair 
Haack – Grupo Pioneiro; Loni 
Minski – Lar de Convivência; 
Leonita Forgiarini - Lar de Con-

vivência; Marnize Bartz – Pio-
neiro; Zélia Longhi – Pioneiro; 
e Reni Cadore – Lar de Convi-
vência. No masculino os classi-
ficados foram Siegfried Bohrz 
– Lar de Convivência; Pedro 
Kerkhoff - Lar de Convivência; 
Reimundo Uebel - Bairro Pro-
gresso; Cladir Cembranel - Lar 
de Convivência; Ruben João 
Regner – Pioneiro; e Dorvali-
no dos Santos – Tope da Serra.

Também foram dispu-
tadas as modalidades de ca-
nastra, que no feminino 
classificou a dupla da Prima-
vera Alta Cleci Gaelzer e Clécia 

Neuhaus e no masculino a du-
pla Ivo Ahlert e Décio Schoss-
ler, do grupo 30 de Maio, da Li-
nha Três Coqueiros; dominó, 
com as representantes do gru-
po Flor do Oeste da Sanga Sil-
va Senilda Rubin e Laura Knob 
sendo as campeãs, enquan-
to Ildo Bianchin e Vito Bona-
migo, do Lar de Convivência, 
venceram o naipe masculino.

Os representantes do gru-
po Unidos da Linha Ara-
butã Erno Meurer, Idair 
Brandalizze e Edemar We-
bler venceram o truco.

As disputas também fo-

ram realizadas nas modali-
dades de dança, que classifi-
caram os casais Clair Knob e 
Renato Knob na categoria Sa-
lão 60 a 69 anos; Irineu Do-
natti e Gema Sirtolli na dan-
ça acima de 70 anos. Os dois 
casais são do grupo Lar de 
Convivência. Na dança core-
ográfica representarão o mu-
nicípio os seguintes idosos: 
Abílio João Hammes, Arlete 
Hammes, Alfeu Secco, Ana Pi-
ton, Iria Maria Bratz, Ivandir 
Pedroso, Zelia Longhi, Leane 
Eckert, Arlete Ferrari, Francis-
co Ferrari e Clarice Favaretto.

TERCEiRa iDaDE

Jasti define classificados para fase microrregional 
Amanhã (24), se o clima 

permitir, serão realizadas as par-
tidas decisivas do Festival de 
Vôlei e Futevôlei de Maravilha. 
Com a organização da Secreta-
ria de Esportes, Juventude e La-
zer e patrocínio da Kapass Cor-
retora de Seguros, a competição 
iniciou em fevereiro. Os jogos 

começam às 8h30, ao meio-dia 
tem pausa para o almoço e o re-
torno está programado para as 
14h. O evento acontece na qua-
dra de areia do Parque Cidade 
das Crianças. A entrega da pre-
miação será após a realização de 
todas as partidas e a estimativa 
é que ocorra por volta das 19h. 

Divulgação
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nelcir Dall’aGnol 

A equipe de pilotos de ve-
locross Terremoto conquis-
tou diversos pódios no domin-
go (17), na segunda etapa da 
Copa Oestina, em São Miguel 
do Oeste. Debaixo de muita 
chuva e barro, as provas acon-

teceram e José Almir da Lus, de 
Iraceminha, ficou em segundo 
lugar na VX3 importada. A tam-
bém iraceminhense Hayane da 
Lus ficou em sexto na categoria 
kids. Jaime Mendes, de Maravi-
lha, levou dois prêmios: na VX3 
nacional ele conquistou a pri-
meira colocação e na força livre 

SÃO MigUEL DO OESTE Apesar de muita chuva e barro, os pilotos 
conseguiram bons resultados

Equipe Terremoto conquista 
diversos pódios pela Copa Oestina 

PREMiaÇÃO DE 2018
Na oportunidade, houve a entrega dos troféus do 
ano 2018. hayane recebeu o de terceiro lugar na 
categoria kids, José Almir ficou vice-campeão nas 
categorias vx3 importada e vx3 importada, já o 
maravilhense Jaime Mendes foi vice-campeão na 
força livre.

ficou em segundo. Luiz Felipe 
Piltz, de Maravilha, conquis-
tou o quarto lugar na categoria 

65 cilindradas. E Deivid Mazie-
ro conquistou o primeiro lugar 
na categoria júnior. 

Jaime Mendes foi destaque e conquistou dois troféus de três categorias que disputou

Equipe avalia positivamente a participação dos pilotos

Fotos: Divulgação

FinaiS
Maravilha conhece os finalistas do 
municipal de suíço
nelcir Dall’aGnol 

Em Maravilha, na tarde de 
sábado (16), no Estádio Pena 
Branca, foram realizadas as se-
mifinais do Campeonato Muni-
cipal de Futebol Suíço catego-
rias veterano e principal. Pela 
Taça Rádio Alternativa catego-
ria veterano os resultados fo-
ram: Odi Sports 0 x 2 Morte Sú-
bita e 1000 Anos 2 x 1 Atlético 
MH. Na principal, Instalar Ca-
narinho Primavera Alta x PS 
do Brasil empataram em um 

gol no tempo normal e na de-
cisão por pênaltis, melhor para 
a equipe da Linha Primave-
ra Alta - 4 x 3. A outra partida 
foi entre HG Auto Center/Aca-
demia Corpo Expressão/Arac-
nomania x Autoescola Trevo; 
melhor para a Autoescola Tre-
vo que nos pênaltis conseguiu a 
vaga para a final. Placar de 4 x 3.

Hoje (23) serão realiza-
das as finais das categorias, ve-
terana, cinquentões e princi-
pal. Pela categoria veterana, às 
15h, jogam Morte Súbita x 1000 

Anos; na categoria cinquentões, 
às 15h50, tem Kapass/Cinquen-
tões x 1000 Anos; na categoria 

principal, às 16h40, tem Auto-
escola Trevo x Instalar/Canari-
nho de Linha Primavera Alta.

Tarde terá jogos interessantes pelo municipal da Cidade das Crianças

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

CiRCUiTO

FUTEBOL

Xadrez de Maravilha participa 
de competição em Seara

Tigrinhos conhece os 
melhores do campeonato

nelcir Dall’aGnol

No sábado (16) 27 enxadris-
tas de Maravilha estiveram na 
cidade de Seara, onde participa-
ram do Circuito Regional Oes-
te de Xadrez Rápido. Eles dis-
putaram nas categorias sub-8, 
10, 12, 14 e 16 e no absoluto. Os 
maravilhenses conquistaram 

medalhas nas categorias sub-
8 feminino, com Eloisa e Lara 
recebendo medalha de bron-
ze. Na categoria sub-10 femi-
nino medalha de bronze com 
Mara Muller. Na sub-14 naipe 
masculino, medalha de bronze 
com Tacio de Jesus. Na catego-
ria absoluto naipe feminino veio 
para Maravilha outro bronze. 

Atletas de Maravilha estiveram em Seara

Divulgação

No último dia 16, em Ti-
grinhos, foi realizada a final 
do Campeonato Municipal 
de Futebol. Estiveram na dis-
puta Os Piás do Tigre e Poca 
Lenha. Melhor para Os Piás 
do Tigre, que ganharam pelo 
placar de 2 x 1. A equipe do 
Paracuibes ficou em tercei-

ro lugar. O goleiro que me-
nos levou gols foi Natan Ma-
gagnin, do Paracuibes, que 
sofreu apenas quatro gols. 
O artilheiro da competi-
ção, com nove gols, foi Joel-
son Willinghoefer. O troféu 
disciplina ficou para a equi-
pe O que Sobrou do Bom.

Os Piás do Tigre levantaram o caneco principal ao vencer o Poca Lenha

Divulgação

O último fim de semana foi de competi-
ções para os atletas da Associação de Futevôlei 
de Maravilha. No sábado (16) a dupla Adi e Cel-
mar participou do 1º Torneio Regional Rádio 
Tropical FM de Futevôlei na cidade de São Car-
los e angariaram o 2º lugar na categoria prata, na 
qual participaram 24 duplas de toda a região.

Já no domingo (17) foi realizada a 2ª Eta-
pa da Liga Oeste de Futevôlei 2019, na cidade de 
Xanxerê. A associação maravilhense foi repre-
sentada pela dupla Rapha e Léo e o atleta Cel-

mar, que fez dupla com um integrante de Ca-
çador. A Liga Oeste tem sequência no mês de 
abril com a etapa de Saudades, nos dias 6 e 7.

A Associação de Futevôlei agradece o apoio da 
Secretaria de Esportes, Juventude e Lazer/Acema 
e também seus patrocinadores: Kitimar, Sicoob, 
HG Auto Center, Academia Corpo Expressão, Ro-
toplast, Multi-Aço, Mozar Autoelétrica, Autoescola 
Trevo, Degustare, De Gasperi Seguros, Casa Mara-
vilha, Marmoraria Franke, Rosangela Móveis Pla-
nejados, Aracnomania e Refrigeração Floresta.

FUTEVÔLEi
Maravilhenses participam de torneio em São Carlos 
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 ONEIdE BEhLING

SUÍÇO Mau tempo mais uma vez atrapalhou a realização da rodada

Municipal de Flor do Sertão tem 
dois jogos cancelados
nelcir Dal’aGnol 

A segunda rodada do 
Campeonato Municipal de 
Futebol Suíço de Flor do Ser-
tão, que tem o apoio da Co-
operativa de Crédito Sicoob 
Credial, foi realizada no sá-
bado (16). Os jogos foram 
no campo da Associação Ipê 
dos Servidores Públicos Mu-
nicipais (Assisp): Cruzei-
ro “B”/Sertão Alimentos 1 x 
1 Associação Amigos do Sa-
randi, Posto F.C. 2 x 0 Inter-
nacional, Cruzeiro A/Sertão 
Alimentos 6 x 0 Sertão F.C. e 

hoje (23) continua o campeonato com a terceira rodada, no campo do Penharol

S.C. Independente 4 x 1 Au-
riverde.

Dois jogos, um pelo nai-
pe masculino e um pelo nai-
pe feminino, foram cance-

lados. FACC x E.C. Avenida, 
no masculino, e América 
F.C. x Portuguesa, pelo fe-
minino. O motivo foi a chu-
va em excesso.

Terceira rodada 
Hoje (23) será realizada 

a terceira rodada, com mais 
cinco jogos. As partidas, se-
rão no campo do Penharol. 
Às 14h jogam Sertão F.C. x 
A.C. Avenida, às 15h tem S.C. 
Independente x Associação 
Amigos do Sarandi, às 16h jo-
gam FACC x Internacional, às 
17h tem Cruzeiro B/Sertão 
Alimentos x Posto F.C. e a úl-
tima partida da tarde jogam 
Cruzeiro A/Sertão Alimentos 
x Auriverde. Todos os con-
frontos são pelo naipe mas-
culino livre.

Divulgação

MaRaViLHa FUTSaL
Festival de Vôlei e 
Futevôlei chega ao fim 

Maravilha participa 
da Taça Móveis Léo 

As finais do Festival de Vôlei e Futevôlei de Maravilha se-
rão realizadas amanhã (24). Os jogos são organizados pela Se-
cretaria de Esportes, Juventude e Lazer e estão na sexta edição. 
A competição foi realizada com o patrocínio da Kapass Corre-
tora de Seguros e os jogos foram sempre na quadra de areia do 
Parque Cidade das Crianças. Amanhã tem partidas na parte da 
manhã e à tarde. A entrega da premiação será no fim da tarde. 

A equipe da Secretaria de Esportes, Juventude e La-
zer de Maravilha irá participar da 5ª Taça Móveis Léo de Fut-
sal de Base. A competição é organizada por São Carlos e este 
ano bateu número recorde de participantes e será novamen-
te a maior competição da região de futsal de base. No mas-
culino vai ter a participação com as categorias sub-7, 9, 11, 
13, 15 e sub-17. Já no feminino com o sub-13 e sub-15.

FEDERaÇÃO
Clubes devem participar de pré-
estadual federado 
nelcir Dall’aGnol 

Informação levantada 
pelo radialista Oneide Behling 
da Rádio Líder FM e averigua-
da pela equipe de jornalismo 
do grupo WH Comunicações 
é de que as equipes da região 
de Maravilha que queiram par-
ticipar do Campeonato Cata-
rinense de Futebol não Pro-
fissional devem procurar uma 
liga federada para participar 
do campeonato pré-estadual.

De acordo com o presiden-
te do Clube Recreativo Maravi-
lha (CRM), Lorivan Weber, a Liga 
Maravilhense de Desportos não 
é legalizada perante a Federação 
Catarinense de Futebol (FCF). “A 
Liga de Maravilha não está lega-
lizada perante a federação, por-
tanto não pode realizar competi-
ções federadas. Para participar do 
estadual é pré-requisito o clube 

ter participado de alguma com-
petição federada”, ressalta Weber.

Ele lembra que se a Liga de 
Maravilha não resolver a situa-
ção, será necessário buscar ou-
tra Liga. “Caso a Liga de Mara-
vilha não consiga resolver sua 
situação, será necessário os clu-
bes buscar outra liga para cum-
prir com as exigências da federa-
ção, onde surgiu a possibilidade 
de filiar-se a outra liga, no caso, 
a mais próxima seria Chape-
có, que se prontificou a reali-
zar campeonato pré-estadual 

imediato, pois corremos contra 
o tempo”, alerta o presidente do 
CRM, mencionando que segun-
do o presidente da FCF, Rubens 
Angelotti, o Campeonato Esta-
dual de cada região deverá es-
tar concluído até fim de julho.

Em contato com o presiden-
te da Liga Esportiva Oeste Cata-
rinense (Leoc), Angelo Rudimar 
Bechi, ele disse que tem a in-
formação de que o pré-estadu-
al será organizado pela Liga de 
Chapecó e os clubes da região de 
São Miguel do Oeste que parti-
cipam do regional daquela liga 
estão aptos a participar do Es-
tadual de Futebol não Profissio-
nal, sendo assim, não precisão 
participar junto à liga de Chape-
có. Nesse contexto, se a liga de 
Maravilha não puder organizar 
o pré-estadual, o CRM, se qui-
ser participar do Estadual, deve-
rá competir pela liga de Chapecó.

O QUE Diz a Liga 
MaRaViLHEnSE DE DESPORTOS

A reportagem ouviu tam-
bém o presidente da Liga Ma-
ravilhense de Desporto, Ade-
cir Ferreira, e ele falou que já 
está sendo tudo feito para dei-
xar a instituição maravilhen-
se legalizada junto à FCF. De 
acordo com ele, a diretoria da 
Liga Maravilhense de Despor-
tos está tentando resolver a si-
tuação o mais breve possível.

Conforme Ferreira, se a si-
tuação ficar legalizada a tem-
po a liga de Maravilha vai pro-
mover o pré-estadual com 
seis equipes da região interes-
sadas em disputar o Estadu-
al de Futebol não Profissional. 
“Toda a documentação reque-
rida pela FCF já foi providencia-
da e agora estamos esperando 
a orientação de como proceder 
de agora em diante”, finaliza.

Presidente do CRM fala sobre a iniciativa 
do clube em procurar uma liga federada

CLáSSiCO
As equipes titular e reserva do Grêmio são superiores as 

duas do Internacional. O que me chamou a atenção de for-
ma positiva foi a parte física do Inter. Fisicamente o colorado 
sobrou. Jogou boa parte com dez atletas e ninguém deixou o 
campo com cãibra, desconforto muscular, estiramento. Im-
pressionante!

REPERCUSSÃO
As escalações de Internacional e Grêmio para o clássi-

co foram tema de discussão durante a semana. Odair Hell-
mann disse que sabia antecipadamente que o Grêmio viria 
com reservas também. Como assim? Será que tem um X9 no 
lado gremista? Após o jogo o técnico do Inter, de forma erra-
da, criticou o árbitro Anderson Daronco. Com isso Hellmann 
passou a integrar o grupo dos treinadores que encontram ex-
plicação na derrota pela arbitragem. Como diria Ibsen Pi-
nheiro, “Gre-Nal arruma ou desarruma a casa”.

DECEPÇÃO 
Clube Recreativo Maravilha só empatou em Santa Tere-

zinha do Progresso, e foi eliminado na primeira fase do Re-
gional de Amadores. CRM foi o único “rico” eliminado. Gran-
de decepção! Pegou muito mal ser o único endinheirado a 
não ter avançado. A eliminação do CRM só não foi vergonho-
sa porque do outro lado estava o Miraguai “A”, que depositou 
toda garra e dedicação nesta competição. Disposto a apagar 
a má impressão deixada no Regional, o CRM já projeta o Es-
tadual de Amadores, onde é o seu lugar.

LEgaLizaDO
As equipes Guarani de Sanga Silva e Clube Recreativo Ma-

ravilha precisam abrir os olhos e procurar uma liga federada 
para participar do Pré-Estadual. As exigências da Federação 
Catarinense de Futebol são bem claras e cada região deverá 
concluir a competição até o fim de julho. As equipes precisam 
estar em dia com a documentação. Caso contrário, não en-
tram no calendário oficial do futebol de Santa Catarina.

CHaPECOEnSE 
Ainda dá tempo para uma reação, mas a diretoria tem 

que agir com urgência. Foi uma lástima perder para o Joinvil-
le e empatar com o Tubarão, lanterna do Catarinense. Clau-
dinei Oliveira foi um grande fracasso e não resistiu no car-
go de técnico.

FiCOU aSSiM 
Assim ficaram os confrontos da dupla Gre-Nal nas quar-

tas de final do Gauchão: Juventude x Grêmio, primeiro jogo 
em Caxias, segundo na Arena. Quem passar, pega o vencedor 
de São Luiz x São José na semifinal. Novo Hamburgo x Inter-
nacional, primeiro em Novo Hamburgo. Quem avançar due-
la com o vencedor de Caxias x Aimoré na semifinal.
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O sábado (16) foi de mui-
ta diversão e disputas na 7ª 
edição dos Jogos de Integra-
ção dos Clubes de Mães em 
Maravilha. O evento foi no 
Salão Paroquial, com mais de 
100 equipes participantes. A 
programação teve início pela 
manhã, com abertura oficial, 
desfile dos clubes de mães do 
município, apresentação cul-
tural, chegada do fogo sim-

bólico e pronunciamentos.
Em seguida tiveram iní-

cio as disputas de bolãozi-
nho. Também fez parte da 
programação almoço festi-
vo e na parte da tarde matinê 
e bingo. O evento encerrou 
com premiação das 10  equi-
pes vencedoras. Os jogos são 
organizados numa parceria 
entre as secretarias de Assis-
tência Social e de Esportes, 
Juventude e Lazer e Departa-
mento de Cultura.

7ª EDiÇÃO Evento foi realizado no sábado (16) e premiou as 10 melhores equipes 

Mais de 100 equipes participam dos 
Jogos de integração dos Clubes de Mães 

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

Mais de 100 equipes participaram

Chegada do fogo simbólicoApresentações culturais no ato de abertura 

gaLERia DaS CaMPEÃSEQUIPES PREMIADAS 

1º lugar: lutar e 
vencer do Bairro União
2º lugar: lutar e 
vencer do Bairro União
3º lugar: 4S Amizade 
da linha 51
4º lugar: Estrela D’Alva 
do Bairro Cohab
5º lugar: 4S Amizade 
da linha 51
6º lugar: Mães Unidas 

da linha Barra do 
Segredo
7º lugar: Raio de Sol 
do Bairro Floresta
8º lugar: Flor de Maio 
da linha Sanga Silva
9º lugar: Estrela D’Alva 
do Bairro Cohab 
10º lugar: Sempre 
Unidas da linha Nova 
Brasília

10º lugar: Sempre Unidas da linha Nova Brasília

 9º lugar: Estrela D’Alva do Bairro Cohab 8º lugar: Flor de Maio da linha Sanga Silva 7º lugar: Raio de Sol do Bairro Floresta

6º lugar: Mães Unidas da linha Barra do Segredo 5º lugar: 4S Amizade da linha 51 4º lugar: Estrela D’Alva do Bairro Cohab

3º lugar: 4S Amizade da linha 51 2º lugar: lutar e vencer do Bairro União 1º lugar: lutar e vencer do Bairro União



integrante do Grupo Wh 
Comunicações, a Nova 
FM 103.1 inaugurou 
moderno espaço em 
Pinhalzinho

nOViDaDE

Rádio 
nova FM 
inaugura 
sede 
própria 
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PREVEnÇÃO 

MaRaViLHa

SanTa CaTaRina 

Saúde trabalha em 
projeto de Saúde Bucal

Mais de 30 animais 
poderão ser adotados hoje

Deputado propõe 
maior fiscalização 
de barragens 
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Trabalho começou neste mês e segue até abril, 
atendendo mais de quatro mil crianças

ONG Ame Bicho 
realiza Feira 
de Adoção no 
estacionamento 
do Supermercado 
iguatemi Alimentos

Estado tem 177 barragens construídas, das quais 44 
apresentam algum risco para as comunidades locais  

Nova FM 
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